

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año II.—Núm. 414

Palma de Mallorca.—Miércoles 27 de Septiembre de 1922

Precio: 10 céntimos

COMENTARIO

## VIOLENCIAS ESTÉRILES

Como un resto del espíritu de violencia y de odio que flotó por espacio de cuatro años sobre Europa, ha quedado entre los hombres el deseo de suprimir a quienes considera como adversarios, sea cualquiera el terreno en que se considere. Es esto de la violencia ejercida contra las personas una señal característica de nuestros tiempos.

Antes el crimen, que podemos llamar político, que consistía en la eliminación de los hombres que figuraban a la cabeza de los partidos o de los gobiernos, tenía una finalidad: destruir la autoridad en las personas que la representaban. Sadi Carnot, Cánovas del Castillo, Humberto I, Canalejas, cayeron víctimas del anarquismo de acción. Pero los atentados que en poco tiempo se han registrado contra hombres que podemos considerar representativos revelan una verdadera disolución moral. Caen estos hombres en nombre de todas las ideas y principios, desde las derechas extremas a las extremas izquierdas. Repasemos una corta lista: Erzberger, Rathenau, Collins, Angel Pestaña, Cambó... Católicos, demócratas, nacionalistas, sindicalistas. Diríase que el odio, engendrado y acrecentado en cuatro años de guerra, no confía sino en la supresión del adversario el triunfo de sus ideales.

Y nótese que eso del atentado personal no se ejerce ya en nombre de los principios anarquistas. Cuando esto ocurría, podían dictarse, y se dictaron, medidas de represión, que por otra parte escasos resultados dieron. A cada medida de excepción, se reproducían los atentados, se multiplicaban las bombas, se fraguaban nuevos y formidables complots. Hoy, ¿contra quien han de dictarse tales medidas? Porque en la comisión de esos delitos aparecen complicados hombres representativos de las ideas más reaccionarias.

Hay unos atentados que revelan su origen: Collins y Rathenau. Hay otros sobre los cuales se ciernen las vacilaciones y las dudas: Angel Pestaña y Cambó. ¿Qué enconados enemigos pueden tener estos dos hombres o que odio tan profundo habrán podido suscitar, capaz de mover las manos para el asesinato?

Se culpa al gobierno, a la policía, de falta de precauciones. Acaso haya un poco o un mucho de verdad en estas inculpaciones. Pero lo cierto es que un aire de locura corre por el mundo, realizando una selección al revés; es decir, consiguiendo que reine una anarquía pavorosa, alimentada por todas las ideas que se disputan el triunfo: ideas de la derecha, del centro y de la izquierda. Contra eso deben protestar todas las conciencias honradas.

NUESTRAS CRÓNICAS DE BARCELONA

## TROPAS REPATRIADAS

Durante estos días últimos, ha sido repatriada una parte de las tropas que fueron al África, después del derrumbamiento de la Comandancia de Melilla, para que lavaran la mancha de este descalabro y llevaran, otra vez, la bandera española a los lugares donde había señalado el avance español y, aún más allá, prosiguiendo la tarea que España se ha impuesto en el continente africano.

Estas tropas hace poco más de un año fueron despedidas en forma inusitada en Barcelona: Misas de campaña en la Plaza de Cataluña, desfile por las Ramblas con una flor en la boca del fusil y una sonrisa alentadora en los labios de las muchachas, embarque tumultuoso de vivas, músicas y aplausos.

Barcelona comprendió la fatalidad del momento, se resignó a que sus hijos fueran al África aún sabiendo que no había armas ni municiones, tiendas de campaña, ni hospitales suficientes para los miles de hombres que allí se acumulaban y, haciéndose superior al dolor de verlos marchar a morir por una causa que a la ciudad no vislumbra proporcionada a los sacrificios que cuenta, sonrió y se alborozaba, como para darles ánimo. Los espíritus estaban llenos del terror sentido ante los miles de cadáveres deshaciéndose al sol africano, con las huellas de la tortura y las contorsiones de una tragedia indigna, y los ojos que veían marchar a los soldaditos hacia los mismos lugares de horror, no lloraban sino que sonreían como las bocas vibreaban en vez de quejarse.

Algunos, presenciando esto creyeron que Barcelona había cambiado, porque no sabían distinguir lo que había de resignación y lo que había de entusiasmo, lo que había de amor a los que marchaban y de silencio ante la convicción de que el sacrificio sería mayor que el éxito que se obtuviera.

Estos días han vuelto los soldados y el recibimiento ha sido muy distinto de la despedida.

PLUMAS AJENAS

## Notas sobre Balompié

De sus posibilidades estéticas

Algunos poetas, en vena de ultra o de futuro, han abierto, por fin, los ojos al presente, y, dados a remozar el viejo repertorio de temas líricos, cantan ya, entre otros espectáculos de la vida moderna, los partidos de balompié. Advierto, sin embargo, que en la generalidad de aquellas tentativas el sentido de tal deporte, y aun su aspecto, aparecen erróneamente adivinados. Háblasenos allí de

el brinco del balón hasta las nubes de la gloria del héroe que lanzó el balón

a la cara del cielo y, más atrevidamente todavía, de «el cielo que se traga el balón». ¿No se diría, por la referencia de esos trozos, que, en el balompié, el objetivo del jugador consiste en lanzar la pelota más arriba que sus rivales y que ella por lo tanto, ha de andar a todo lo largo del partido vuela que volará?... Infidelidad lamentable. El más lego, el más distraído, entienden, a los cinco minutos de haberse acercado a un campo donde se juega, que allí lo importante pasa siempre relativamente cerca del suelo; como que se trata, en suma, de llevar la pelota a unos reducidos con dinteles bastante bajos.

Exagerando evidentemente la nota y puestos a comparaciones extremas, ilustraríamos tal vez el asunto, diciendo que el balompié más participa de la naturaleza del billar que de la naturaleza de la aviación.

Esta naturaleza y disposición, por decirlo así, «rastreras», alejan desde luego de nuestro deporte la fácil posibilidad de lo genuinamente pindárico. ¿Se concibe una «Olimpica» o una «Pítica» en honor del campeón en el juego de carambolas? Un Pindaro moderno cantará mejor al «recordman» o a la «recordwoman» de la natación a brazadas o al as de los vuelos sin motor, que al delantero centro potísimo o al guardameta sin miedo y sin tacha.

Cierto; yo mismo he escrito en otra ocasión una glosa de corte pindárico en elogio de cierto joven capitán de equipo, muerto en una pequeña ciudad mediterránea. Probablemente en aquella hora fui víctima de la misma confusión que hoy deploro en los poetas, hija de una familiaridad insuficiente con el mismo ejercicio que se trata de celebrar. Y todavía conviene advertir, en descargo de mi amor a las imágenes límpidas, que, en aquella ocasión, la que a mi fantasía hubo de presentarse no era propiamente la de una ceremonia ritual que yo proponía en funeral honor del difunto; de una especie de sacrificio, en que sus cofrades, los mozos más gentiles, bajarán silenciosamente a la playa, lanzarán la pelota a los aires y la dejarán caer y perderse en el mar, como diezmo pagado y obsequio rendido a las ultrajadas divinidades ocultas....

Su dinamismo constante estorba, por otro lado, al valor estético del balompié. Sus movimientos, continuamente insinuados, deshechos, reformados, no tienen más punto humano de fija referencia que el relativo reposo de los porteros, durante el tiempo en que la pelota se aleja de su campo. El mismo «réfere» no se está quieto. Sigue en su agitación a los grupos en pugna—óptico parásito desprovisto de majestad—. Así, valen más, estéticamente, las fotografías de este deporte que el deporte mismo. Los admirables racimos escultóricos de jugadores, en que la vista goza a veces ante aquéllas, en la realidad no se perciben.

¿Cómo comparar, pues, este ejercicio moderno con los que armoniosamente decoran nuestro recuerdo de la Grecia lúdica? Cuando pensamos en el vencedor cantado por una oda pindárica, nuestro placer prefiere, a la sugestión de la carrera, la sugestión del triunfo, y aun a la misma sugestión del triunfo, la bella plasticidad del auriga enhiesto y del carro esculpido. El músculo nos importa más que la fuerza; el teñido más que la agilidad. Y probablemente, los momentos de ceremonia del espectáculo, má que sus momentos de competencia. Excitan éstos nuestra emoción dramática, la actividad combativa, que duerme en nosotros; pero sólo aquéllos nos regalan cumplidamente con los deleites de la pura contemplación.

En el balompié encontramos a faltar, verdaderamente, un poco de ceremonia. Lo del ramo de flores ofrecido al equipo extranjero antes de la lucha está bien. Muy bien, la distribución inicial de los jugadores, el heptágono de base recta agrediendo el hectágono de base curva. Mas, a partir de aquí, todo se agita, se desmenuza, se vuelve inestable ante nuestros ojos. Ningún momento de pomposa solemnidad llegó a dar al conflicto una dignidad de tragedia. Aun acústicamente, los posibles elementos de emoción noble han sido olvidados. El pito parece suficiente para marcar las faltas; pero los goles y los finales del partido o de cada uno de sus tiempos deberían ser celebrados por el grito o por el canto de los clarines.

Final de partido

...Este final de partido en la tarde es algo desanimado y triste. La misma melancolía sutil que en un acabamiento de corrida de toros se ha filtrado en el ambiente. Como el último tanto no puede ya alterar la atribución de la victoria, la multitud se ha desinteresado de la lucha y empieza a marcharse. Ya no produce elamor, sino rumor. Desamparadas así de la asistencia del alma colectiva, las figurillas entecas de los jugadores, se han quedado grises, flácidas y confusas.

Del zenit lívido parece descender la interrogación enemiga, el «¿Para qué?», que—a pesar de tanto esfuerzo, a pesar de tanto trabajo y tanto deporte—envenena, con su orientalismo mortal y misterioso, el alma de los hombres modernos.

EUGENIO D'ORS.

EL DIA publica diariamente 8 páginas

La atención política se halla concentrada en el Consejo que debe celebrarse hoy, en el que se tratará de las sumisiones de Abd-el-Krim y del Raisuni y del tratado con Inglaterra.

Algunos comentaristas decían que el día 10 Sanchez Guerra planteará la cuestión de confianza y que si se la ratifican reorganizará el Gabinete con ministros nuevos.

Se dice que Abd-el-Krim no se someterá tan pronto como se creía.

EN TORNO DE UN ARTICULO

## El acíbar de la verdad

El artículo publicado en estas columnas titulado «El indecente abandono» debido a la pluma de nuestro último colaborador Alanís ha producido un gran revuelo en la opinión mallorquina. El semanario Söller del pasado sábado, además de reproducirlo, dedica su editorial con el título que encabeza estas líneas a ponerle un interesante comentario que nosotros para que puedan conocerlo nuestros lectores, con mucho gusto reproducimos. Dice así:

Días pasados apareció en las columnas de nuestro colega *El Día* un vibrante y enérgico artículo debido a la pluma de nuestro admirado amigo «Alanís». Como todo lo que destaca algo de la ingente grisor de nuestro vivir provinciano, el artículo consiguió, aunque la cosa pareciera inverosímil, remover un tanto la pública opinión mallorquina; esa aletargada «opinión» que, creyendo en la verdad de que la vida es sueño, se pasa la suya, si no dormida, a lo menos tumbada boca arriba. Fueron muchos los que en dicho artículo vieron aludidos, y los unos por defender sus particulares intereses y los otros por solidaridad con ellos, pusieron todos sus gritos en el cielo.

El artículo estaba escrito bajo la pésima impresión que Mallorca había causado en el ánimo de «Alanís» durante su última estancia en esta isla. Y por todas sus líneas chorreaba la indignación que le produjo el «indecente abandono» en que los mallorquines tenemos a nuestra patria.

Se necesita tener el buen ojo y la serenidad del cirujano para descubrir toda la podredumbre de que empieza a llenarse nuestra tierra y que de no extirparla acabará pronto con lo que nos queda de vida, y «Alanís» ha sido esta vez el cirujano hábil y dueño de sí que, despreciando el microbio contagioso de la impopularidad, ha aplicado el bisturí de su pluma a la llaga virulenta de nuestra idiosincrasia suicida.

Se ha dicho que el artículo es enérgico, exagerado; y es verdad. Pero de qué otra manera podía ser el artículo si quería el articulista dejarse oír? Ahí está el que el mismo autor escribió sobre «La muerte de Miramar», templado en grado sumo y del cual apenas si media docena de personas conservan el recuerdo, habiendo seguido la segura obra destructora. Ni literatos ni periodistas (descontando muy pocas excepciones) secundaron al escritor, al poeta, en su ruego, sin duda porque para alcanzar un poco de atención empleó la vaselina, habiéndose hecho preciso esta vez, para ser escuchado, echar mano del látigo y fustigarnos despiadadamente, único modo de que a los aletargados se les hiciera despertar.

La verdad molestó porque es amarga; pero no por eso es menos verdad.

¿No lo es, y como un templo de grande, por cierto, que en este pueblo hemos convertido en una cloaca subterránea lo que fue un día risueña nota de color y luz? ¿No son numerosos, acaso, los adelfos arquitectónicos que vemos levantar sobre las venerandas ruinas de nuestras señoriales mansiones típicas? ¿No es verdad, repetimos, que poseyendo una de las más bellas playas que se puedan imaginar no hay en ella ni un restaurant ni un establecimiento de baños que atraiga al turismo? ¿No lo es también que los artistas para poder pintar han de servirse del azul de Prusia, gracias a cuyo roto bienhechor pueden verse libres de atrevidos importunos, y que el turismo, cuyo vene-

ro tanto se quiere aquí explotar, es recibido a pedrada limpia por la chiquillería mal educada?

Pues, si todo esto es verdad, ¿a qué quejarnos? ¿Por qué patear tanto por que se descubren nuestras vejestancias? ¿No es acaso ésta la mejor forma de extirparlas?

Pero en esta tierra bendita, en que la en-saimada con chocolate es el ideal de tanta gente, es considerado como un crimen el que un paisano nuestro diga *aquí* lo que los visitantes dicen en sus países respectivos, ya que, por educación quizás, no se atreven a decirnoslo a nosotros. Los que tienen un falso concepto del patriotismo y que alaban todo lo nuestro, sólo por serlo, *finis les matelxes úlceres*, como dijo el eminente Costa y Llobera, creen ver en el artículo de «Alanís» desprecio, un reproche y hasta un insulto—o una serie de reproches y de insultos—a nuestra querida Mallorca, cuando es, a nuestro modo de ver, un acendrado amor a la misma, el cual no consiste en apreciarla tal como es, con sus vicios y defectos, sino lo más libre posible de ellos, como debería ser.

No podemos considerarnos aludidos nosotros en esas censuras, o mejor diríamos en esas enseñanzas que se desprenden del artículo que comentamos, por lo que a Söller se refiere; y es probablemente por esto que nuestro ánimo ha permanecido sereno al leerlas, pues que abrigamos la íntima convicción de que, como mallorquines—y hasta como mallorquines,—para impedir bastantes de esos males que «Alanís» expone y execra, para contribuir al mejoramiento de este valle y aún de esta región, ha aportado el Söller siempre y en todas ocasiones su pequeño grano de arena. La colección del semanario dirá por nosotros lo que hemos hecho para que no se tapara el torrente, para urbanización de nuestra playa, para todo lo que pudiera acrecentar el buen nombre de nuestra ciudad (1). Y los hechos, por desgracia, dicen también con escasez que se han atendido nuestros consejos aún habiéndose generalmente aprobado y hasta aplaudido nuestro modo de pensar.

Lejos de sentirlo, hemos de celebrar, pues, que haya venido ahora «Alanís» a sacudir esa inercia proverbial que tanto, moral y materialmente, nos perjudica, aún haciéndonos subir el rubor a las mejillas, aún habiéndonos echado en cara con toda la autoridad de su talento lo que debemos hacer y no hemos hecho por desidia.

Los que débense enmendar ¿qué esperan?

M. MARQUÉS COLL.

(1) Con permiso de «Alanís». Si nuestra ciudad no puede ostentar este nombre, ¿cuál de Mallorca puede llevarlo? A pesar de nuestros defectos, hay que convenir en que en el Activo de nuestro inventario hay partidas suficientes para poder permitírnos *este lujo*.

## VIDA INTERNACIONAL

Un discurso de lord Robert Cecil en la Sociedad de Naciones

La Memoria de los trabajos que durante el año último ha realizado el Consejo y la secretaria de la Sociedad de Naciones ha motivado que lord Robert Cecil, que representa el África del Sud y es entusiasta defensor de las concepciones de Wilson, aprovechara la discusión para poner de relieve las cualidades y defectos de la obra llevada a cabo, resumiéndola en los siguientes términos: «La Sociedad de Naciones ha triunfado en casi todas las cuestiones en que ha intervenido, pero ha defraudado las esperanzas que con fundamento ha hecho concebir al no usar de las facultades que le había concedido el pacto y no abordando de frente los problemas esenciales de la hora presente».

Lord Robert Cecil encarna las ideas de universalidad y de colaboración pacífica que son la razón de ser de la Sociedad de Naciones. Con Bourgeois se esfuerza en guardar fielmente el pacto.

«Ha obtenido éxito la Sociedad—dice el citado lord—en el asunto de las islas de Aaland, en lo del plebiscito de Alta Silesia, en lo de Albania y puede asegurarse, ateniéndose a la atmósfera objetiva, que, como ha asegurado lord Balfour, no «hay

ningún hombre de Estado ni organización que hubiera podido hacer otro tanto». Pero no basta con ello. La Sociedad de Naciones debía extender su acción a asuntos más importantes, interviniendo en el conflicto turco-griego, en la agonía atroz de Rusia, en el problema austriaco, en la crisis económica que amenaza a Europa y en la cuestión de las reparaciones y de las deudas interaliadas que envenenan la atmósfera interaliada hace tres años».

Al hacer la crítica de la limitación en que se ha movido la Sociedad, no ha propuesto lord Robert Cecil iniciativas que la lleven a aventuras peligrosas, contentándose simplemente con recordar a la asamblea el sentido de la realidad y de las proporciones. En el estado actual de cosas se ve la Sociedad reducida en su esfera de acción, concentrando por este motivo sus esfuerzos a la organización de sus servicios técnicos. No es suficientemente fuerte para poder jugar el todo por el todo, según observa, con acierto, un publicista ginebrino. Su ascensión es lenta y progresiva. Para que vaya progresando es preciso que la Asamblea y el Consejo conserven la fe que les animaba al empezar sus tareas, inspirándose en el espíritu de los que redactaron el pacto, no perdiendo de vista el ideal lejano hacia el cual hay que dirigirse para crear lentamente la tradición política y moral nueva. Es preciso fortificar los instrumentos de paz.



# INFORMACION LOCAL

## Notas

### Municipales

#### El regreso del Alcalde

A fines de esta semana, y terminadas ya las tareas particulares que le obligaron a ausentarse de la Alcaldía, regresará a esta ciudad el Alcalde propietario don Antonio Oliver y Roca, quien se posesionará del cargo; y empezará desde luego la labor municipal de invierno, más activa que hasta ahora, pues las sesiones serán en breve semanales.

Esta actuación invernal se procurará por quien tiene autoridad se desarrolle en medio de la mayor armonía entre los diversos componentes de la mayoría municipal, en la cual días pasados se sintieron vientos de fronda.

Y estos vientos de fronda llegaron a ser tan fuertes que motivaron la convocatoria de una reunión de los concejales de la mayoría; a la cual incluso fué citado alguno que ha declarado públicamente haberse separado de uno de los partidos integrantes de la mescolanza mayoritaria.

La fronda que no llegó a estallar, aunque a la superficie salieron señales muy expresivas, era debida a que diversos componentes de la mayoría no veían con buenos ojos que toda la labor de aquélla, y por consiguiente del Ayuntamiento se realizara por dos concejales, maurista uno y weyerista el otro.

La organización actual de la Plaza Mayor, donde todo va, como vulgarmente se dice, manga por hombro, es asunto que está también sobre el tapete, pues las quejas contra las disposiciones de los organizadores aumentan día por día.

Todos estos extremos, y tal vez otros, fueron tratados en dicha reunión de concejales; y en ella parece se apeló a un llamamiento a los concejales para que su actuación en lo sucesivo sea cordial y disciplinada.

Mucho nos tememos que si los concejales «mandones», como se les llama ya en la Casa Consistorial, no quieren dejar de gozar de las prerrogativas que fueron atribuyéndose, la futura actuación de la mayoría origine en ella algún resquebrajamiento más o menos visible.

#### El homenaje a Santiago Rusiñol

La proposición que presentó en la última municipal nuestro querido amigo y colaborador don Guillermo Roca Waring, proponiendo la celebración de un homenaje—tan justo y merecido— a Rusiñol lleva trazas de ser aprobada con una breve modificación: suprimir en la misma la fecha de celebración coincidente con el homenaje a Anglada y señalar fecha para el de Rusiñol, ya que para el del ilustre colorista se tiene que esperar largo plazo.

Sabemos que un significativo concejal de la fracción maurista, a pesar de la oposición más o menos disfrazada que al proyecto hizo el señor Barceló y Rosselló, ha expresado su conformidad con el homenaje a Santiago Rusiñol y su propósito de apoyar la proposición.

## Audiencia

### Causa por injurias graves

Ayer mañana en la Sala de lo Criminal de esta Audiencia se celebró el juicio oral y público de la causa sobre injurias graves seguida por don Felipe Serra Simó, farmacéutico vecino de La Puebla, contra don Mateo Crespi Soler (a) Rua, procedente del Juzgado de Instrucción del partido de Inca.

Formaron el Tribunal de Derecho el señor don Maximiano, como Presidente de Sala, los Magistrados don Antonio Nuñez de Castro y don José Fernández Orbeta.

De la defensa del querrelante don Felipe Serra estuvo encargado el Abogado don Miguel Amengual, y de la del querrelado don Mateo Crespi, el Letrado don Luis Alemany.

### Hecho de autos

La noche del 30 de julio de 1921, habiéndose encontrado el querrelado Mateo Crespi en la casa droguería de Juan Pons Bennassar, con el querrelante don Felipe Serra, y al dirigirse a éste le profirió insultos y expresiones injuriosas.

La acusación calificó el hecho de delito de injurias graves comprendido en los artículos 471 y 472 del Código penal, solicitando para el procesado la pena de un año, ocho meses y veintidós días de destierro, indemnización y pago de costas.

La defensa del procesado negando la existencia del delito, por su parte, solicitó en el escrito de calificación la absolución con todos los pronunciamientos favorables de su patrocinado.

Abierto el juicio y luego de darse lectura a los escritos de calificación se procedió al examen del procesado y de los testigos.

**Declaración del querrelado don Mateo Crespi.**  
A preguntas del Abogado acusador declara que efectivamente se vió y habló la noche de autos con el querrelante don Felipe Serra, pero niega que le insultara ni le profiriera expresiones injuriosas, reconociendo que únicamente dijo al señor Serra que no le tenía por amigo porque cuando era Juez municipal había intentado mandar una pareja de la guardia civil y niega todo lo demás porque se le pregunta. Interrogado por su defensor afirma que el señor Serra Simó se bromeó con él porque iba en mangas de ca-

misa y que las cosas no pasaron de pura broma, y además declara que se le siguió una causa por parricidio de la que fué absuelto por el Jurado.

El testigo don Juan Pons Bennassar es el dueño de la casa droguería en cuyo portal ocurrió el hecho de autos. Refiere éste con todos los detalles, manifestando que sin que mediara provocación por parte del querrelante don Felipe Serra, el querrelado don Mateo Crespi (a) Rua le profirió insultos. Manifiesta que el querrelante es persona de consideración en La Puebla, que ha desempeñado los cargos de Juez municipal y Alcalde y que en la actualidad es Presidente de la Junta local de la Cruz Roja y de la Caja Rural de aquella villa; y a preguntas de la acusación afirma que el procesado no goza de buena reputación.

Los testigos Mateo Cabrer, Margarita Socias, Margarita Cladera y don Agustín Serra declararon en iguales términos que el referido testigo de cargo don Juan Pons.

Elevadas a definitivas las conclusiones provisionales de las partes, el señor Presidente concedió la palabra al abogado acusador.

**Informe del señor Amengual.**—Empezó solicitando de la Sala que pronunciara sentencia de conformidad a su escrito de calificación.

Brevemente reconstituyó el hecho procesal y ocupándose de las pruebas aducidas sostuvo que quedaba plenamente probado el delito que se persigue.

Se ocupó especialmente de las condiciones distintas y contrapuestas entre la persona del querrelante y la del querrelado, para deducir que este último en la ocasión de autos trató de desahogar su odio contra la persona del querrelante que tuvo que cumplir deberes de justicia como Juez.

Hizo un razonamiento jurídico para demostrar que el hecho objeto del juicio era evidentemente constitutivo del delito de injurias que define el art. 471 del Código penal y que se hallaban comprendidas por su gravedad en el siguiente artículo 472, y después de extenderse en otras consideraciones terminó reiterando se condenara al procesado a las penas interesadas en el escrito de calificación.

**Informe del señor Alemany.**—Principió solicitando la libre absolución de su patrocinado.

Analizó las pruebas de cargo combatiéndolas y afirmando que adolecían del vicio de parcialidad y que por esta razón no aprecian fundamento para la condena. Sobre esos testigos, añadió, el Tribunal no puede tener credibilidad, sosteniendo que él no la tenía. Defendió a su patrocinado de los ataques que sobre él había fulminado la defensa del querrelante, razonando que si su defendido don Mateo Crespi había sido encauzado por haber dado muerte a un hijo suyo, es decir, como parricida, desde el momento que fué absuelto no era lícito hacer referencia de ese antecedente. Combatió el certificado de mala conducta del procesado librado por la Alcaldía de La Puebla, afirmando que sobre tal documento no se podía apoyar ni por referencias la acusación.

Y después de extenderse en muchas otras consideraciones y de alegar que por más que fuese don Felipe Serra una personalidad digna de respeto no podía admitir que hubiese sido maltratado de palabra por su defendido, concluyó solicitando la absolución de éste con todos los pronunciamientos favorables.

El juicio, al que asistió mucho público, quedó concluso para sentencia.

## Del Carnet

Ha marchado a Barcelona, donde se propone residir algún tiempo, nuestro amigo el joven don Antonio Brusotto y Sarmiento, socio de la Casa Brusotto.

Nuestro amigo marcha a perfeccionarse en el arte de la sastrería bajo la dirección del cortador austriaco señor Klein.

Después de pasar una temporada en esta isla, ha marchado a Barcelona el doctor don Ramón Badosa acompañado de su familia.

Ayer mañana regresó de un viaje por Francia, Suiza y Alemania, nuestro distinguido amigo el Interventor de Hacienda de esta Delegación don Manuel Montis Allendesalazar, acompañado de su señora esposa y de su sobrina.

En Santander se ha celebrado la boda de nuestro buen amigo el capitán de Estado Mayor, afecto a la Comandancia de Larache, don Rafael Martí Fabra, con la bella señorita María Teresa Fernández Cavada y Martínez Zorrilla.

La ceremonia religiosa se celebró en la capilla de la hermosa finca que poseen en Santander los señores de Fernández Cavada.

Bendijo la unión nupcial el Rdo. don Francisco Díaz de la Bárcena.

Los recién casados salieron en automóvil para el Santuario de Covadonga.

Ayer mañana llegaron de Barcelona el propietario del «Cine Moderno» don Emilio Villalonga, el Rdo. P. Manuel de Barcelona, don José Costa, don Martín Herrero, don José Argila, don Juan Juan Nigorra, don Miguel Pons, don Antonio Miguel, don Ignacio Gelabert, don Pedro Maspons e hijo, don Jaime Mayol, don Desdichado Iglesias, don Juan Bonet, don Juan Fiol, don Juan Cervera, don Pedro

Reus, don Miguel Gelabert, don José Ventayol y don Miguel Coll.

También llegó de Barcelona el nuevo segundo comandante de Marina de este puerto don Antonio Ferragut Ibers.

Igualmente vino de Barcelona el teniente coronel de la Guardia civil don Agustín Alvarez.

En la Escuela Normal de Maestros de Baleares ha terminado sus estudios el alumno don Antonio Qués Torrens.

## Sucesos y desgracias

### Accidente del trabajo

Ayer fué convenientemente asistido en la Casa de Socorro un individuo llamado Rafael Carbonell de 25 años domiciliado en la calle de la Soledad que trabajando se había producido una contusión con un martillo en el dedo medio de la mano izquierda.

Se le dieron varios puntos de sutura.

### Caída

Igualmente se asistió a una anciana de 66 años, que en su domicilio, sito en la calle de San Miquel, se produjo una contusión en el costado izquierdo, efecto de una caída.

### Otra caída

También fué curado un individuo llamado Claudio Bonnin de una contusión en la rótula derecha producida a causa de haberse caído de una bicicleta.

## Vida Marítima

### Movimiento del puerto

Martes 26.

#### Entradas

Procedente de Barcelona, el vapor correo «Rey Jaime I», capitán don Jaime Estarellas, con 97 pasajeros y carga general.

—Procedente de Ciudadela, el vapor correo «Ciudadela», capitán don Bernardo Seguí, con 9 pasajeros y carga general.

#### Salidas

Para Valencia, a las 7 de la noche, el vapor correo «Rey Jaime II», con pasaje y carga general.

—Para Ciudadela, a las 7 de la noche, el vapor correo del mismo nombre con pasaje y carga general.

—Para Cabrera, debe salir hoy a las 7 de la mañana, la gasolinera correo «José Calafat».

### Crónica del puerto

Se halla en espectación de destino el pallebote «Roberto».

Se procede al embarque de una partida de cajones de higos al pallebote «Providencia», con destino a Marsella.

### Servicio de vapores

#### correos de Baleares

#### MIERCOLES

De Palma para Barcelona a las 21.  
De Barcelona para Palma a las 20'30.  
De Valencia para Ibiza a las 20.  
De Palma para Cabrera a las 7.  
De Cabrera para Palma a las 14.

## Efemérides mallorquinas

27 Septiembre 1733

Informó en esta fecha extensamente el Ayuntamiento y Comandante General, acerca del modo de proceder de la Junta de la Norbería, y reglas observadas en este Reino en lo concerniente a dar o negar libre plática a las embarcaciones y sus géneros, con todo lo demás conducente a mantener la pública Sanidad.

## En el Instituto

### Exámenes

Los exámenes de Estética y Rudimentos de Derecho, señalados para el día 29, a las nueve, se verificarán el día 28 a las diez y media; y los de Religión 1.º, 2.º y 3.º curso, señalados para el día 30, se verificarán el día 29 a las 9.

## GACETILLA

**VIAJE DE COMPRAS.**—Después de haber visitado los principales centros fabriles y haber adquirido los géneros de Otoño e Invierno, ayer regresó del Continente el cooperatiario de los Grandes Almacenes San Miguel don Andrés Campins.

### EN LOS PUEBLOS

## Infracciones, sucesos y otras demasías

### Riña en Pollensa

En Pollensa la noche del día 24 rieron los vecinos de aquel pueblo Jaime Amengual Font, de 53 años y Pedro Covas Cerda, de 51.

Este último, que estaba en completo estado de embriaguez, infirió a su contricante con una llave, una herida de cuatro centímetros de longitud por dos de profundidad en la ceja izquierda, y otras contusiones leves en la cabeza.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

### Hurto de juguetes

En Binisalem fueron detenidos los jóvenes Lorenzo Torrens y Terrasa de 15 años de edad, Vicente Lopez Blanch, de 12 años, y Guillermo Bibiloni Esteve, de 20, acusados de haber sustraído de un cajón que estaba en la estación, consignado a Clementina Pol Moyá, unos dieciocho muñecos de celuloide y varias figuras de porcelana.

Los pequeños raterillos confesaron el hecho menos el apellidado Bibiloni Esteve que niega su participación en el hecho.

De los juguetes hurtados pudieron ser recuperados 14, pues los otros los habían vendido a otros muchachos.

### EN POLLENSA

## Un banquete

El expresidente de la Diputación Provincial nuestro particular amigo don Pedro Llobera obsequió ayer con una comida campestre, que fué un suculento banquete, a un grupo de amigos.

Entre los concurrentes figuraban, atentamente invitados por el señor Llobera, los periodistas locales que, cuando éste, tiempo atrás, rigió interinamente la provincia, hacían información en el Gobierno Civil.

El banquete se celebró en el bello sitio «La Cel·la», antigua mansión de ermitaños, situado en el valle de Ternellas, desde el cual se domina el amplio valle y las alturas que lo circundan, y que constituye uno de los sitios más bellos de nuestra isla.

A la comida, que presidió el señor Llobera, teniendo a su lado al Alcalde de Pollensa señor Ochogavía, asistieron más de cincuenta comensales, figurando entre ellos doce de los catorce concejales (los otros dos no asistieron por fundados motivos) afectos a don Pedro Llobera, de los 16 que forman el Ayuntamiento de Pollensa.

El banquete, que tal fué y espléndido en cantidad y calidad, se sirvió al aire libre cobijados por un dosel de árboles y con el amplio valle dominado desde la altura en que se hallaban los comensales; entre los cuales se encontraban los más valiosos elementos de Pollensa.

Al servirse el champagne el señor Llobera pronunció breves palabras para congratularse de la presencia de los amigos allí reunidos y de los periodistas de Palma; saludo al que cordialmente contestamos.

Luego hablaron otros de los concurrentes, y uno de ellos aludió, con certera frase, a quien sedecida a perturbar la paz política de Pollensa, siendo para ello el menos indicado, ya que debía tener presente las atenciones y beneficios que ha recibido constantemente de aquel a quien combate.

Hubo fuertes aplausos, y a media tarde empezó a disolverse la reunión; agradeciendo todos al estimado expresidente de la Diputación el hermoso día pasado.

## Ingreso en las Academias de hijos y hermanos de muertos en Africa

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la siguiente Real orden: «En vista de la consulta elevada a este ministerio por el director de la Academia de Infantería acerca de los derechos que corresponden a los hijos y hermanos de los jefes y oficiales desaparecidos a consecuencia de los sucesos de Africa y de los que, por haber fallecido en fecha reciente con motivo de heridas recibidas en campaña, no haya habido tiempo bastante para la terminación de los expedientes para acreditar los derechos que les correspondan, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que a los aspirantes a ingreso en las Academias militares que presenten los documentos necesarios para acreditar son hijos o hermanos de jefes y oficiales que se encuentren en uno u otro caso, se les exima del pago de los derechos de admisión a concurso y que, de ser aprobados, ingresen fuera de número, según dispone la Real orden circular de 24 de diciembre último (D. O. núm. 292); debiendo, para los demás derechos, atenderse a lo que resulte de los correspondientes expedientes, previo informe del Consejo Supremo de Guerra y Marina».

## Militares

### Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma.  
Jefe de día.—Comandante de Artillería don Víctor Enseñat.

Imaginería.—Comandante de id. don Bartolomé Felu.

Hospital y provisiones.—7.º Capitán de Artillería.

Vigilancia.—Segundo Oficial de Palma, D. O. de S. E.—El Capitán Ayudante Mayor interino, Ventura Cataly.

Destinos.—Ha sido nombrado Ayudante de campo del Capitán General de Baleares, el teniente coronel de Caballería don Román Cano López.

—El oficial primero de Oficinas militares don José Díaz Balcabado, del Gobierno Militar de Menorca, a la Capitanía Ge-

neral de la séptima Región, y el escribiente de segunda don Fernando Moragues, del Ministerio de la Guerra a la Capitanía General de la segunda Región.

**Cursos de bacteriología.**—Se concede asistir al curso de bacteriología y análisis, que comenzará el 1.º de octubre en el Instituto de Higiene Militar, al comandante médico del Hospital de Mahón don Francisco Valladolid Oms.

**Créditos.**—Se conceden 5470 pesetas para obras en el cuartel del General Luque, de Inca.

**Escuelas Prácticas.**—Los Regimientos de Palma n.º 61 y de Inca n.º 62, verificarán escuelas prácticas durante 15 días, formando cada Regimiento un Batallón lo más nutrido posible.

**LOZA**  
—Y—  
**PORCELANA**  
:: LIQUIDACIÓN ::  
de todas las existencias  
a precios muy baratos  
**Casa Buades**  
PLAZA DE CORT

**Le Printemps**  
DE  
**Antonio M.ª Fuster**  
— SAN NICOLÁS, 3-5 —  
RECIBIDAS las NOVEDADES  
PARA  
**OTOÑO E INVIERNO**  
Gran surtido en Peletería, Lanería,  
Pañería, Echarpes.  
Gamuza abrigo corte de 3 metros **21 Ptas.**  
Visiten esta casa antes de comprar  
**LA MEJOR SURTIDA**

**NEUTRALÓN**  
(Nombre registrado)  
**Indicaciones:** Estado de hipersecreción, molestias de hiperacidéz, salida del jugo gástrico, hiperestesia de la mucosa del estómago, úlceras del estómago y duodeno.  
REPRESENTANTE EN PALMA  
**D. Bartolomé Vifals**  
San Miguel, 155  
De venta en todas las Farmacias.

**EL DIA**  
PERIÓDICO DE LA MAÑANA  
Extenso servicio telegráfico.  
Nutrida información local y de las Islas.  
Selecta colaboración.  
Publica OCHO páginas diariamente.  
Administración y Redacción  
Danús, 2  
Talleres e Imprenta  
Santacilia, 3  
PALMA DE MALLORCA

Correo apartado n.º 22 :: Teléfono n.º 234  
— HORAS DE DESPACHO —  
De 8 a 1 mañana y de 4 a 7 tarde

**Jarabes para Refrescos**  
esencialmente de azucar  
y yugo de frutas  
Zarza - Grosella - Limón  
Naranja - Fresa - Piña - Plátano  
Sidra - Granadina  
**Antigua CASA LLOFRIU**

Número sueto. . . . . 0-10 pesetas  
Id. atrasado. . . . . 0-20 id.



# El método de curación por autosugestión de Emilio Coué

*«No soy curandero ni taumaturgo, pero los enfermos afluyen; los asmáticos no encuentran ya molestias y los tartamudos hablan normalmente».*

## Quién es Emilio Coué

Desde hace muchos años, don Emilio Coué, antiguo farmacéutico y presidente de la sociedad lorenese de Psicología aplicada, se había constituido en Nancy apóstol de un método ideado y que consiste en curar por medio de la autosugestión consciente de los que padecen psíquica y moralmente.

Según el señor Coué, no es la voluntad lo que nos hace obrar, sino la imaginación.

Ahora bien; podemos domar y guiar la imaginación cual se hace con un torrente o con un caballo salvaje.

Basta para ello saber, ante todo, que es posible hacerlo—cosa que casi todo el mundo ignora—y después conocer el medio para lograrlo.

Pues bien; ese medio es muy sencillo, es el que sin querer e ignorándolo, de un do perfectamente inconsciente, empleamos a menudo mal y en nuestro mayor perjuicio.

El referido medio es el de la autosugestión, que el señor Coué define como sigue: «La implantación de una idea en uno mismo por uno mismo» lo cual no viene a ser más que la influencia de la imaginación sobre el ser moral y el ser físico del hombre.

¿Cuál es el procedimiento para sentir la acción bienhechora de la autosugestión aplicada de un modo consciente? Eso es precisamente lo que el señor Coué enseña: la práctica de esa teoría es lo que inculca en los que acuden a su consulta.

Como quiera que desde hace algún tiempo el número de «oyentes» del señor Coué, y en especial el de los extranjeros, ha aumentado notablemente, hemos tenido interés en visitar el eminente psicólogo, que vive en un tranquilo barrio de Nancy, algo distante de la ciudad y en un huertecillo que se complace en cultivar él mismo en sus contados ratos de libertad.

—«Me pregunta usted—dice el señor Coué,—a qué obedece la recrudescencia del éxito que tiene en estos momentos mi método? Pues bien sencillamente. Es de gran parte a la traducción al inglés de la obra de Baudouin titulada: «Sugestión y autosugestión». Hace 18 meses que esa obra se ha divulgado en Inglaterra, y como consecuencia de ello, numerosísimos enfermos ingleses vienen a verme.

Entre ellos debo mencionar un antiguo miembro del Parlamento, que padecía de asma desde hacía veinticinco años y pasaba las noches luchando contra la falta de respiración. Cinco o seis días transcurrieron sin mejoría sensible, y luego comenzó a sentirse mejor. Al cabo de tres semanas se marchó, curado ya, a Chamornix, donde al día siguiente de su llegada realizó una ascensión montañosa de 6.000 pies. Desde entonces, es decir, desde que se marchó de aquí, no ha vuelto a sentir la más breve molestia.

Un miembro de la Cámara de los lores que padecía gastroenteritis desde hacía muchos años se marchó a las ocho días completamente curado.

La esposa de un ilustre almirante inglés neurasténico en el más alto grado desde tres años atrás, entró un día en mi clínica, sombría, desesperada, y se echó a llorar a lágrima viva; al día siguiente solo se le escaparon algunas; al tercero sonrió ya ligeramente, y al cuarto su rostro se iluminó con amplia y definitiva sonrisa. A los cinco su carácter había vuelto a ser alegre, y así continúa.

Como consecuencia de esos resultados, un comité compuesto de veinte miembros, médicos y pastores en su mayoría, se constituyó en Inglaterra y me llamaron a Londres, donde en noviembre de 1921 di 6 conferencias demostrativas en Essex-Hall, y posteriormente, en abril otras seis en Wigmore-Hall.

El resultado de todo ello es que ahora recibo diariamente una avalancha de cartas que me cuesta mucho contestar, y que mi casa es demasiado pequeña ya, para recibir al sinnúmero de ingleses, americanos, sudafricanos, canadienses, etc., etc., que acuden en demanda de auxilio o bien para estudiar mi método. A tal efecto confío que dentro unos meses se fundará en París un Instituto en el que se enseñará la práctica de la autosugestión.

Por lo demás—agregó el señor Coué—venga usted mañana y asistirá a una de mis sesiones de experimentación y podrá usted juzgar por sí mismo.

**Una sesión de autosugestión en casa del señor Coué**

Al día siguiente, a las nueve de la mañana, fiel a la cita que me dió la víspera, me personé en casa del señor Coué, donde había ya más de cien personas pertenecientes a las más distintas nacionalidades, y atacadas de los males más diversos, que venían todas a solicitar del sabio que les enseñara a curarse.

Después de haberles explicado su método que hemos reseñado anteriormente, el señor Coué hizo algunas experiencias destinadas a servir de ejemplo.

Rogó a tres o cuatro enfermos que alargasen los brazos, cruzasen las manos y las apretasen como pudieran, y entonces les dijo: «Pensad, yo no puedo abrir las manos», y mientras estuvieron repitiendo: «Yo no puedo». Cada esfuerzo que hacían sólo servía para hacerles apretar las manos más fuertemente aún.

Entonces les dijo: «Pensad que podrá abrir las manos y las manos de todos se abrieron

fácilmente. Estas sencillas experiencias sirven para demostrar cómo el pensamiento domina la acción de los músculos y también en qué forma la idea de impotencia paraliza la acción de esos mismos músculos.

Dijo entonces el señor Coué a sus enfermos que cerrasen los ojos y le escuchasen tranquilamente.

Comenzó en aquel momento su sugestión, diciéndoles:

«Las palabras que voy a pronunciar penetrarán en vuestro espíritu y se quedarán grabadas por siempre en él; actuarán en vuestro mayor beneficio sin esfuerzo alguno por vuestra parte».

Para casos especiales practicó sugestiónes especiales también, y cuando las hubo terminado todas, dijo a los enfermos que abriesen los ojos después de haberle oído contar hasta tres.

Luego los despachó, no sin haberles recomendado muy encarecidamente que repitiesen cuidadosamente veinte veces mañana y tarde, y de un modo maquinal cual si rezasen letanias, lo siguiente: «Todos los días, y desde todos los puntos de vista, estoy cada vez mejor, y para ayudarles a repetir maquinalmente esa frase, les recomendó que utilizasen un trozo de cordel con veinte nudos.

Durante esa sesión, Coué había logrado ya que dos mujeres asmáticas desde hacía muchos años subiesen varias veces la escalera de la casa del doctor sin experimentar el más ligero agobio. El mismo resultado se consiguió en una artrítica, que tampoco podía sin ayuda ajena levantarse de su asiento, ni subir escaleras.

Además dos jovencitos, que eran tartamudos, se pusieron a hablar normalmente.

Y cuando salimos a las diez y media ya no eran cien personas, sino ciento cincuenta las que esperaban en el jardín la segunda sesión.

—«Afortunadamente—me dijo el señor Coué—tengo entre los enfermos curados y agradecidos fieles discípulos que acuyen a ayudarme; pero sobre todo me interesa que se sepa que no soy curandero ni taumaturgo; me limito a enseñar a los que vienen a consultarme el procedimiento que deben seguir para curarse ellos mismos.

En otras palabras enseño a las gentes a que hagan conscientemente, y por lo tanto bien, lo que muchas veces en la vida hacen inconscientemente, y por lo tanto mal, en la mayoría de los casos.

Recordamos a este propósito que a ruegos del nuevo Instituto de autosugestión que se inauguró en Londres en marzo pasado, el señor Coué dió en Grosvenor Gardens unas conferencias demostrativas de su método psíquico terapéutico, que llamaron mucho la atención en Inglaterra.

Algunos paráliticos, y entre ellos un hombre cuyas piernas estaban parcialmente atrofiadas, llegados todos en automóvil, insistieron en subir sin auxilio alguno, y lo consiguieron, la escalinata del Instituto.

Hubo, entre otras, una escena que despertó el mayor interés: una señora que tenía una pierna completamente paralizada hizo tales esfuerzos para subir, que perdió varias veces el conocimiento; pero un curioso fenómeno se produjo cuando el señor Coué acudió ante la enferma, y sin tocarla siquiera, se limitó a animarla con la voz, diciéndole:

—«Estoy seguro de que usted puede andar».

Entonces, concentrando todas sus fuerzas y por un arranque de voluntad, que demostraba cuán ciega era su fe en todos los poderes de la sugestión, la señora logró subir a la habitación del doctor.

En una sesión colectiva que se celebró luego, uno de los presentes, que tenía las dos piernas paráliticas; se puso a correr alrededor de la sala en cuanto el doctor Coué se lo hubo rogado.

## COPIAS

a máquina y enseñanza — de — mecanografía

**Casa Bar-Lock**  
Quint, 7 - Teléfono 49

## Para Marsella

saldrá de Palma el día 27 Septiembre el veler a motor

«PROVIDENCIA»  
ADMITE CARGA  
Consignatario:  
**Gabriel Mulet e Hijos**

## CALADOS

A máquina en todos los colores a precio 0'25 pesetas.  
Lonja, 30 - 2.º

# CINE MODERNO

HOY a las 5 y media

El drama cinematográfico, en 4 partes, por el rey de los ginetes americanos Hoot Gibson,

## BALA RASA

EL DISCO EN LLAMAS

LA BODA DEL MARINO

Jueves: MUSIDORA Y RENE NAVARRE en LA ESCLAVA DEL HONOR

Jueves, día 5 Octubre: El mayor éxito del año EL HIJO DE MADAME SAINT GÉNE creación de la gran actriz italiana HESPERIA.

## UNA MEMORIA

### La gestión del Ayuntamiento de Andraitx

Suscrita por el Alcalde de Andraitx don Juan Riera y por el Secretario don Jaime Porcel, y en cumplimiento del acuerdo adoptado por el Ayuntamiento de dicha villa en 21 de agosto, se ha publicado la Memoria presentada por el Alcalde, anunciando la liquidación de los presupuestos de 1921-21 y 1921-22.

De dicha Memoria, demostrativa del celo con que aquella Corporación y particularmente su Alcalde Sr. Riera, cumplen la misión de administrar los bienes comunales, reproducimos los párrafos más salientes.

Después de explicar el motivo de la publicación de la Memoria (dar cuenta al vecindario de la labor realizada) dice ésta:

«Y, antes de todo, y como explicación anticipada e inexcusable, vaya por delante la advertencia de que los propósitos de esta Alcaldía y de sus dignos colegas de Consistorio (propósitos de cuya bondad no es dado racionalmente dudar siquiera) han tropezado, con harta frecuencia, por no decir constantemente, con la anomalía de las circunstancias que atraviesamos, lo cual ha hecho que la realización de los mismos, en evidente desproporción con los recursos disponibles, haya quedado muy por debajo de lo preconcebido e intentado».

Durante el ejercicio 1920-21 se verificaron las siguientes obras:

Afirmado y enladrillado del piso de la plaza de abastos que ocupa el tinglado construido interiormente en la misma, que se llevó a efecto por pública licitación;

Afirmado del piso de la calle del Retiro y construcción de aceras.  
Construcción de la plaza de abastos del sufragáneo de esta villa S'Aracó por medio de subasta.

Construcción de una verja para el cierre de dicha plaza.

Se llevaron a efecto las obras de desmonte del solar que D. Antonio Mulet cedió gratuitamente al Ayuntamiento para dar mayor capacidad a la cochera del vehículo fúnebre y cercó de pared el mismo.

Se construyó un camino que se bifurca con el conocido con el nombre de «Cas Vidals», y limita en la carretera de Palma en el sitio denominado «Era de can De laigo» y se levantó un muro de contención cuya mano de obra pagaron los vecinos de aquella Barriada y permite la comunicación directa con carro desde la misma a la mencionada carretera.

Las principales obras llevadas a cabo durante el ejercicio 1921-22 son las siguientes:

El desmonte del piso del camino de la Coma Mayor, en el sitio conocido vulgarmente por el nombre de «Collet de Son Más».

La construcción de una acera en dicho camino, que comienza en el sitio denominado «Collet de Son Más» y termina en el camino que conduce a «Son Moné».

Se construyó otra porción de acera a continuación de la anterior, de 35 metros de longitud.

La construcción de dos naves de matanza en el matadero municipal, una para la de aves y otras destinada a lavadero de mondongos.

Se dotó al matadero de un malacate para la extracción de agua; se construyó un depósito de cemento armado para servicio de la matanza; se edificó un cobertizo para resguardo del malacate y se hicieron otras obras de complemento para el auxilio de la matanza.

Se llevaron a efecto las obras de los afirmados de los pisos de las calles de la Libertad, del Angel (y el desmpeñado de ésta); de Barcelona, de Ramón Lull, Archiduque, con sus cruces de Joaquín Costa, Padre Pascual y Habana, esta última en toda su longitud. En todas las expresadas calles fueron colocados los bordillos de las aceras y las subaceras correspondientes de cuenta del Ayuntamiento, y se obligó a que los canalones vertieran sus aguas en las dichas subaceras, para evitar las molestias que en tiempo de lluvias causaban a los viandantes.

Inspirándose siempre esta Corporación Municipal en el bien general del vecindario, y atendiendo a la repercusión que ha tenido en el mismo, la crisis financiera de la Isla de Cuba en la que laboran tantos andritzoles, haciendo un verdadero esfuerzo, ha podido eleminar del presupuesto del actual año la cantidad que figuraba en el del anterior para cubrir el déficit del mismo.

Esta alcaldía ante las numerosas y justificadas quejas que a diario producía el público contra el acuerdo del precio de la carne, emprendió una rigurosa campaña para evitar semejante abuso; más, no pudiendo conseguirlo, dada la intrínseca actitud de los tablajeros, el Ayuntamiento se vió obligado a montar una mesa reguladora para que cesara este estado de cosas.

Al principio supo el público corresponder a los sacrificios que, en beneficio de

## LA SPORTIVA

RECIBIDAS LAS NOVEDADES

Gran surtido en Lonería, Pañería, Echarpes

Corte vestido para Señora de gran Novedad - 3 metros - 7 Ptas.

Gran surtido en Cortes de lana para Caballero

Visiten esta casa y se convencerán de la gran Baratura

**NISO COHEN - Jovellanos, 2 (Esquina Pelaires)**

## COLEGIO CERVANTES

1.ª y 2.ª enseñanza

Estudios especiales

Rambla, 74 (cerca del Instituto)

APERTURA OFICIAL: 1.º de Octubre

## AUTOMOVILISTAS NOVO

Ha llegado la primera remesa del cochecito de calidad marca

motor cuatro cilindros, dos magnetos, tipo aviación de tres asientos, el ideal para ciudad y turismo, el más confortable, sólido y elegante, completamente equipado, con tapicería de piel, rueda de repuesto con su neumático, faros, gasógeno, cuenta kilómetros, parabrisas, bocina, capota, kric, bomba y demás herramientas.

ENTREGA INMEDIATA

Agentes exclusivos para España: Sres. Segura, Bonnin y C.ª — Bolsería, 19  
Informes: A. BIBILONI, Avenida A. Rosselló, 17 — Teléfono 45

Exposición: FOTOGRAFÍA AMER, Quint, 19

todos, se impuso el Ayuntamiento. Se consiguió el abaratamiento de la carne y participó como es lógico el vecindario toda de tan anhelado beneficio. Vino después la indiferencia por parte del público y la venta se redujo de una manera manifiesta hasta el límite que el Ayuntamiento tuvo que desistir de sus propósitos por el quebranto, que, dado la poca demanda de la mercancía, experimentaba.

A consecuencia de las noticias, alarmantes que de todos los pueblos de la Isla se recibían respecto a la hidrofobia, esta Alcaldía, ante el temor de una invasión de tal clase, tomó medidas de rigor, a fin de evitar fuera esta población víctima de tan horrible enfermedad, lo que felizmente se consiguió, y gracias a las precauciones tomadas, no tuvimos que lamentar desgracia alguna personal, al revés de lo que infelizmente aconteció en otros muchos pueblos de la Isla.

Para evitar los dispendios que anualmente ocasionaba a esta población, la venida de Bandas de música, en ocasiones señaladas, el Ayuntamiento, creyendo interpretar el común sentir, se impuso la obligación de crear y fomentar una Banda Municipal, como lo ha hecho, no sin haber tenido que sortear escollos y vencer dificultades, que entorpecieron la labor emprendida exclusivamente en beneficio del pueblo.

Terminada nuestra actuación administrativa correspondiente a los dos precedentes ejercicios económicos, termina diciendo la memoria, la sometemos tranquilos al juicio de la opinión pública.

De la liquidación de los presupuestos resulta una existencia para el siguiente ejercicio de 7.675'85 pesetas.

Merece plácemes el acuerdo del Ayuntamiento de dar cuenta detallada de su labor a sus administrados, razonando, además, las dificultades con que ha tropezado en los más importantes asuntos municipales.

## 30 años atrás

27 Septiembre 1892.—A las seis de la tarde *levaron anclas las fragatas italianas «Vittorio Emmanuel» y «Carraciolo».*

## Religiosas

Día 27.—San Cosme y Damián. Cosme y Damián, hermanos árabes nacieron en la ciudad de Egea.

Dedicáronse a la medicina y distinguieron sumamente no sólo por su saber, sino también por el poder sobrenatural que de Cristo recibían, pues curaban aquellas enfermedades que se consideraban incurables.

Uysias, el prefecto de la ciudad, habiendo tenido conocimiento de que profesaban la religión de Cristo, mandó que fueran a su presencia y preguntóles acerca

de su vida, y de su religión, y como dijeron que eran cristianos y que la fe cristiana era necesaria para la salvación, les mandó que adoraran los dioses y advirtiéndoles que serían muertos y atormentados si se resistían a hacerlo.

Enseguida que conoció que las proposiciones y las amenazas que les hacía eran en vano, mandó ligarles de pies y manos, y atormentarles vivamente. Así como estaban atados fueron arrojados al profundo del mar, de donde como saliesen salvos y rotas las ligaduras, creyendo el prefecto que habiéndolo hecho por arte mágico, los encerró en la cárcel y al día siguiente los hizo echar a las llamas y como saliesen ileso, los mandó degollar. Así consiguieron estos dos Santos la palma del martirio.

Cuarenta Horas

Concluyen hoy en la Misión, dedicadas al feliz Tránsito de su Santo Titular. A las siete de la mañana se expondrá al Santísimo sacramento: a las nueve, Misa Mayor, y por la tarde, a las seis, Rosario, meditación, Te-deum y Reserva de Su Divina Majestad.

Para **MEDIAS** y **CALCETINES** **LA CUBANA**

JAIME II, 33 - PALMA

## SE VENDE

AL CONTADO O A PLAZOS

una casa grande y espaciosa, con jardín detrás y delante de la misma, en la calle de Pastor, números 24 y 26. SOLLER. Para informes dirigirse al dueño: Antonio Reynés.

## EMBUDOS

para las máquinas de moler almendra, carne, etc., marca **HUSQUARNA** de Suecia.

## CASA BUADES

Plaza de Cort



# SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

## DE MADRID

### La cuestión de Marruecos

#### Homenaje a dos generales

Madrid 25 a las 21.—Se ha recibido un telegrama del alto comisario dando cuenta de que con motivo del homenaje tributado a los generales Jordana y Castro Girona consistentes en regalarles sables de honor, se celebró un banquete al que asistieron nutridas representaciones de las colonias española e israelita, haciéndose por parte de ésta protestas de gran amor a España.

El alto comisario pronunció un discurso y en su telegrama traslada estas manifestaciones de sentimiento para satisfacción de todos.

#### El desarme de las cábilas sometidas

Melilla 25.—El desarme es ya casi total en las cábilas sometidas excepto la de Beni Said y alguna otra.

#### Un banquete

Tetuán 25.—El Jalifa continúa en Rio Martin.

Ayer invitó a almorzar al alto comisario general Burguete y a los altos funcionarios de la Comisaría.

#### Hacia el protectorado

Tetuán 25.—A bordo del buque de guerra «Cataluña» marchon con rumbo a Cala Tramontana el interventor señor Gerner, el «Gato», el capitán de Estado Mayor señor Gerón y el comandante señor Temprano por asuntos relacionados con el establecimiento del protectorado.

#### El general Jordana no asistió al banquete

Tetuán 25.—En el banquete que dió la colonia española en honor de los generales Castro Girona y Jordana, éste dejó de asistir por no haber terminado aun la misión que le llevó al campamento del Raisuni.

Le representó en aquel acto el general Castro Girona.

El general Jordana regresó a Tetuán para dar cuenta al alto comisario de las conferencias celebradas con el Raisuni.

#### Un capitán se suicida

Melilla 25.—Se ha suicidado arrojándose desde un balcón el capitán del regimiento de Africa don Antonio López Alonso.

Parece que el malogrado capitán padecía una enfermedad crónica.

#### «El Gato» sometido

Tetuán 26.—El moro «El Gato» ha realizado el acto de sumisión al Magzém.

#### Donde va el «Cataluña»

Tetuán 26.—En Rio Martin fondeó el crucero «Cataluña» diciéndose que embarcarán en él el Gran Visir y el ministro Ben Numa para marchar a Alhucemas y conferenciar con Abd-el-Krim; pero esto no se ha confirmado.

Se ha asegurado que el crucero zarpará mañana para Cala Tramontana conduciendo al interventor del Magzém, el Gato, el capitán de Estado Mayor señor Gerón y el comandante Temprano.

#### Un moro pícaro

Melilla 25.—Se sabe que el indígena que recorría las cábilas próximas a Alhucemas llamándose sultán, al parecer es un agente de Muley Haffid que estuvo preso varias veces en Melilla por delitos comunes.

#### Los prisioneros españoles

Melilla 25.—A los prisioneros españoles se les sigue viendo trabajar desde Alhucemas.

#### Hebreos degollados

Melilla 25.—Por noticias recibidas desde la zona francesa se sabe que en las proximidades de Beni-Bucaya fueron degollados tres hebreos que se dedicaban al comercio.

#### El general Losada visita un campamento

Melilla 25.—El comandante general de Melilla general Losada visitó el campamento del zoco El Hach, de Beniscar. Le cumplimentó Abd-el-Kader.

#### Intento de robo de ganado

Larache 26.—En las inmediaciones del

Fondak de Jamaa una partida de bandidos tiroteó a un indígena que conducía un grupo de mulos para la posición.

No lograron los bandidos apoderarse del ganado, pero si hirieron gravemente al conductor.

#### Enemigo dispersado

Larache 26.—Los merodeadores de los alrededores de la posición de Afsa acechaban para dar un golpe, pero fueron dispersados a cañonazos.

#### Incendio

Larache 26.—En la avanzadilla de Sidi Musa se incendió un bosque próximo, poniendo en peligro a muchos soldados que ya presentaban síntomas de asfixia; pero se logró sofocar el fuego sin que ocurrieran desgracias.

#### Suicidio o agresión

Larache 26.—En el puente internacional se ha encontrado, en estado gravísimo, al soldado del regimiento de la Constitución José Vallés.

Falleció al ser trasladado, para atenderle, a un fortín inmediata.

Se ignora si se trata de una agresión o un suicidio.

#### Material a Larache

Cádiz 26.—El «Isla de Menorca», cargado con numerosas cajas de explosivos, ha zarpado con rumbo a Larache.

Se espera en este puerto al vapor «Romeu» que embarcará aquí grandes camiones automóviles, material de laboratorio y viveres para Sanidad Militar.

También marchará a Larache.

#### Las tropas repatriadas visitan a la Virgen del Pilar

Zaragoza 26.—En el templo del Pilar con solemnidad se verificó la ofrenda de gratitud a la Virgen de las tropas recientemente repatriadas.

El desfile por las calles lo presenció un inmenso gentío, que aclamó a las tropas.

Todas las casas estaban adornadas.

Terminada la misa los soldados desfilaron ante la Virgen.

Asistieron las autoridades.

#### Llegada de «El Gato», a Melilla

Melilla 26.—Ha llegado a esta ciudad el conocido moro «El Gato», después de prestar acto de sumisión al Magzém.

Residirá en su antigua cábila.

#### Vuelco de una «moto»

Melilla 26.—En Dar Quebdani volcó una motocicleta en la que iban un teniente coronel y los comandantes señores Ramos Jiménez y Ricardo García.

Todos ellos resultaron heridos.

#### Llegada de periodistas

Melilla 26.—Han llegado, a caza de informaciones sensacionales, varios periodistas madrileños.

#### El P. Revilla a Tetuán

Melilla 26.—A bordo del «Vicente Puchol» marchó a Tetuán el P. Revilla llamado por el alto comisario general Burguete.

Se concede gran importancia al viaje.

#### ¿Vive Silvestre?

Una información de el «Heraldo de Madrid»

Madrid 26 a las 21.—El «Heraldo de Madrid» publica una información en la cual vuelve a acogerse el rumor de que el general Silvestre vive.

Según esta información, cuando la catástrofe de Annual solo sufrió como un ataque de locura y logró llegar a la zona francesa en donde se procuró una documentación falsa.

Con nombre supuesto estuvo en Canarias en donde vive su hijo.

Allí embarcó con rumbo a América.

Si el Supremo le condenara quizá Silvestre rompería el incógnito y volvería para extinguir la condena.

Añade la información que en su retiro el general Silvestre leyó el discurso de Berenguer en el Senado y le causó excelente efecto.

Silvestre guarda una gran veneración para su excelente amigo y compañero por las frases que tuvo al juzgar su actuación.

Finaliza diciendo el citado periódico que la información se ha recibido en cuartillas escritas a máquina y que sobre ella nada puede decir.

### ¿Se someterá Abd-el-Krim?

#### Un secretario de Abd-el-Krim —Fuerzas revistadas

Melilla 25.—Se encuentra en la plaza un secretario de Abd-el-Krim.

Trátase de un moro joven que poco antes de los sucesos de julio del año pasado se hallaba en Tetuán preparándose para ingresar en la Academia de Infantería.

Su presencia en Melilla ha despertado general curiosidad.

Se ha negado en absoluto a hacer declaraciones.

#### Mañana llegará Muley Haffid

Melilla 25.—Respecto a las negociaciones para la sumisión de Abd-el-Krim no se sabe nada concreto.

Se asegura que el exceso de publicidad que se está dando a las noticias que con esto se relacionan, perjudican mucho su tramitación.

Mañana se espera que llegará Muley Haffid para conferenciar con el señor Sánchez Guerra.

Según parece Abd-el-Krim no se someterá tan pronto como se creía—Lo que exige por someterse—¿Se preparan unas operaciones?

Melilla 25.—Persiste la incertidumbre acerca de la sumisión de Abd-el-Krim.

Aunque se cree que esta se realizará se opina que no será tan rápidamente como se suponía.

Desde luego la situación del cabecilla es difícil por la manifiesta hostilidad con que se han puesto ante él muchas cábilas.

También ha influido en ello la sumisión del Raisuli que está muy adelantada.

Los que están bien enterados dicen que Abd-el-Krim para someterse pide la jefatura del Rif, en una especie de Jalifa, una importante cantidad de dinero y cargos para su tío y hermano.

No obstante, según parece, hay preparadas unas operaciones encaminadas al logro de la sumisión o rendición del cabecilla marroquí.

No cesan de llegar oficiales que estaban con permiso y han sido llamados urgentemente.

#### De la conferencia en que se dijo que Abd-el-Krim se sometía

Melilla 25.—Entre los moros que fueron al Peñón a parlamentar había un hermano de El Hualí.

Este se encuentra hace algunos días en Melilla después de haber logrado escapar de Axdir en donde estaba prisionero por habersele encontrado una carta favorable a España.

#### Supuesta actitud de Burguete

Melilla 25.—Se insiste en que el alto comisario general Burguete se niega a tratar la paz con Abd-el-Krim hasta que éste entregue los prisioneros.

#### Lo que cuenta el P. Revilla

Melilla 25.—El Padre Revilla ha regresado a Alhucemas sin haber logrado permiso para visitar a los prisioneros.

Dice que hace días Abd-el-Maleck le dijo que a Cabo de Mar llegó Abd-el-Krim quien ya no tenía poderes suficientes para autorizar visita alguna.

Los otros jefes indígenas—añadió—han decidido que no desembarcaran en Axdir ningún español.

#### ¿Se celebrará una reunión para tratar de la sumisión y entrega de los cautivos?

Melilla 25.—Procedentes del Peñón han llegado los guardacostas «Tetuán» y «Larache».

Los tripulantes han confirmado que continúan en el Peñón los rehenes que entregaron los moros.

Añaden que para hoy hay anunciada una reunión de los jefes indígenas de los poblados próximos al Peñón para tratar de la forma en que se realizará la sumisión y entrega de los prisioneros.

#### Llegada de personalidades a Melilla —¿Está relacionado este viaje con la sumisión de Abd-el-Krim?

Melilla 26.—A bordo del aviso de guerra «Giraldá» llegaron el ayudante del alto comisario teniente coronel señor Tem

prano, el capitán de Estado Mayor señor Gerón y el interventor jafiliano señor Ferrer.

Este viaje ha aumentado la expectación.

#### El Gobierno no tratará nunca con Muley Haffid

Madrid 26 a las 23.—El subsecretario de la Presidencia señor Marfil negó nuevamente que el señor Sánchez Guerra haya conferenciado con Muley Haffid.

Parece que en el seno del Gobierno ha producido contrariedad la publicación de las noticias relativas a la intervención de Muley Haffid en el asunto del protectorado.

Tampoco ha intervenido cerca de Abd-el-Krim.

El gobierno—dijo el subsecretario—no entrará nunca en tratos con Muley Haffid, pues entiende que en nuestra política africana la primordial de las obligaciones es respetar la política francesa.

## Política

### Regreso de Sánchez Guerra

Madrid 26, a las 3'15.—El subsecretario de la Presidencia recibió esta mañana miércoles a los periodistas en su despacho oficial.

Manifestó primeramente que mañana en el expreso de Irún, de las doce, llegará a Madrid el presidente del Consejo.

### Regresa el subsecretario de Gracia y Justicia

Madrid 26, a las 3'15.—Ha regresado a Madrid el subsecretario de Gracia y Justicia, don Justino Bernard, quien se ha posesionado ya nuevamente de su cargo, cesando en el desempeño de la subsecretaría de dicho departamento el director de Prisiones señor García Durán.

### Próximo Consejo de Ministros

Madrid 26, a las 3'15.—La atención toda se halla concentrada en el Consejo que ha de celebrarse mañana y al que asistirán todos los ministros, incluso el de Estado, que al efecto vendrá de San Sebastián.

Parece seguro que en este Consejo se tratará de las negociaciones para las sumisiones de Abd-el-Krim y el Raisuni y del Tratado de Comercio con Inglaterra.

### El marqués de Alhucemas.— Sánchez Guerra, a Madrid

Burgos 26.—Ha llegado el marqués de Alhucemas quien se hospeda en el Palacio Arzobispal.

Hoy al anochecer saldrá para Madrid.

La policía de servicio en la estación del Norte asegura que en el rápido ha pasado con dirección a Madrid el presidente del Consejo.

La noticia ha extrañado, puesto que el jefe del Gobierno tenía anunciado su viaje para mañana.

### Regreso de Sánchez Guerra y Bugallal

Madrid 25, a las 24.—El subsecretario del ministerio de la Gobernación dijo que por la noche regresaría de Benabarre el ministro de la Gobernación señor Piniés y que mañana regresaría el presidente del Consejo señor Sánchez Guerra.

### Habla el subsecretario de la Presidencia.—¿Habrá Consejo el miércoles?

Madrid 25, a las 24.—El subsecretario de la Presidencia dijo que mañana al mediodía llegará a Madrid el presidente del Consejo de ministros.

Manifestó que ignoraba si mañana mismo se reuniría el Consejo.

### Banquete a Jordana y Castro Girona

Madrid 25, a las 24.—El señor Marfil ha dicho que el alto comisario general Burguete comunica al Gobierno que se ha verificado un banquete de homenaje a los generales señores Jordana y Castro Girona, asistiendo al mismo la colonia española, la israelita y la musulmana, patentizándose en este acto, nuevamente el amor a España.

Se pronunciaron distintos discursos patrióticos.

### Sánchez Guerra y Prida a Madrid

San Sebastián 25.—En el expreso marchó a Madrid el presidente del Consejo de ministros señor Sánchez Guerra.

El ministro de Estado señor Fernández Prida en automóvil, ha salido para la Corte.

### Un telegrama de Lerroux y la contestación

Madrid 25, a las 24.—Se ha hablado mucho esta tarde de noticias recibidas de Canarias, donde se ha hecho abogado el señor Lerroux.

Un íntimo amigo del jefe republicano mostraba en el Congreso un telegrama de aquel que dice:

«Cuádrese V. al recibir esta noticia: Por fin soy abogado.—Lerroux».

Su citado correligionario le ha contestado con el siguiente despacho:

«Cuadrado siempre ante su talento. Felicitó a la abogacía española».

### Sánchez Guerra sale para Madrid

San Sebastián 26.—Al presidente del Consejo señor Sánchez Guerra le despidieron las autoridades y sus amigos.

Antes de marchar estuvo en Palacio conferenciando extensamente con el monarca. Dijo el jefe del Gobierno que el día 3 de octubre llegará a Madrid el Zar de Persia, y que el Rey además de su breve viaje a Salamanca del día 8, realizará otros dos durante el mes de octubre, el día 11 marchará a Alicante y el 15 a Sevilla.

### García Prieto a Madrid

San Sebastián 26.—El señor García Prieto ha marchado en automóvil para Madrid.

### Martínez Anido conferencia con Sánchez Guerra

San Sebastián 25.—Ayer el gobernador de Barcelona señor Martínez Anido estuvo en la finca Tegorrieta, celebrando una extensa conferencia con el señor Sánchez Guerra.

### Lerroux se hace abogado

Santa Cruz de Tenerife 25.—Durante tres días el señor Lerroux se ha examinado en la Universidad de La Laguna de las asignaturas que constituyen la carrera de Derecho.

Los abogados que se examinaron con él han pedido que figure el retrato de Lerroux en el grupo, en el Colegio de Abogados de Tenerife.

Este regalará al jefe radical una toga de seda fabricada ex profeso.

Los amigos le han obsequiado con un almuerzo.

Por la noche se celebrará un mitin en el cual hablará el señor Lerroux.

### El viaje de Fernández Prida

Madrid 26, a las 15.—El ministro de Estado llegó anoche, en automóvil.

Hoy estuvo en el ministerio y probablemente por la noche de mañana regresará a San Sebastián.

## El atentado

### contra Cambó

### Manifestaciones del Subsecretario de la Gobernación

Madrid 25, a las 24.—Hablando el subsecretario de la Gobernación, respecto del atentado de que fué víctima el señor Cambó, se congratuló de que el hecho no hubiera tenido consecuencias.

### Cambó quita importancia

Madrid 25, a las 24.—Durante la tarde fué comentada la agresión de que fué objeto el señor Cambó en San Lúcar.

El leader regionalista ha telegrafiado a «La Veu de Catalunya» explicando lo ocurrido y rogando se quite importancia al hecho.

### Siguen sin parecer los autores

Cádiz 26.—Siguen sin parecer los autores de la agresión al señor Cambó, aunque la creencia general es que no se trata de un atentado, sino de un accidente casual, más bien un accidente de caza por la calidad de los disparos.

## Noticias

### generales

#### Don Alfonso XIII a Cannes

Madrid, 26 a las 3'15.—Dicen de París que el periódico «Excelsior» publica la noticia de que don Alfonso XIII durante el próximo febrero pasará una temporada en Cannes y que probablemente será huésped del conde de Caserta en su villa «María Teresa» situada en el paseo de la pintoresca población de «cote d'azur».

#### Llegada de tropas repatriadas

Madrid, 26 a las 3'15.—Dicen de Cáceres que a las diez y media de la mañana



llegaron 333 soldados del regimiento de infantería de Segovia, de aquella guarnición, de la quinta del 19 que han sido repatriados de Africa.

A la estación acudió a recibirlos todo el vecindario en masa, las autoridades y la música del regimiento.

Se dispuso a las tropas un cariñoso recibimiento.

Los soldados fueron obsequiados por el Alcalde.

**Los soldados de cuota**

Madrid, 26 a las 3'15.—Se ha dispuesto que los individuos acogidos a los beneficios que señala el capítulo 20 (soldados de cuota), pertenecientes al reemplazo de 1922, que han solicitado destinos a cuerpos determinados, deben presentarse en las Cajas de Reclutamiento a que están afectos con el fin de enterarse de si han sido o no atendidas sus peticiones.

**La ex emperatriz Zita y su familia pasarán el invierno en Andalucía**

Sevilla, 26.—A título de información acogen los diarios la noticia de que la ex emperatriz Zita y su familia pasarán el invierno en una población de Andalucía.

Se indican como puntos para residir la imperial familia, Algeciras, Jerez y Sevilla, siendo esta última capital seguramente la que será elegida para residencia de la ex emperatriz.

Da mayor verosimilitud al rumor el hecho de que en el palacio de los duques de Alba se están llevando a cabo con gran celeridad, importantes obras.

**Lerroux ha aprobado la licenciatura de abogado**

Madrid, 26 a las 3'15.—De Santa Cruz de Tenerife dicen que el señor Lerroux se ha examinado en la Universidad de todas las asignaturas de la licenciatura de Derecho, terminando con éxito su carrera de abogado.

Los abogados que se han examinado de la licenciatura con el señor Lerroux, le han pedido que figure su retrato en el grupo del Colegio de Abogados y éste ha acordado regalarle una toga de seda.

La Junta del Areo obsequió al señor Lerroux con un banquete para celebrar su licenciatura.

**Riña entre carteros**

Madrid, 26 a las 3'15.—En la calle Hermosa riñeron esta tarde los carteros Alejandro Gutiérrez, de 31 años, y Juan Rodríguez, de 34.

El primero sufrió una herida en el lado izquierdo del cuello, producida por el cortaplumas que esgrimió su contrario.

Fué asistido en la Casa de Socorro del Buen Suceso.

**Readmisión de ambulantes de Correos**

Madrid, 26 a las 3'15.—Están siendo readmitidos al servicio de ambulancias de Correos, los funcionarios del extinguido Cuerpo que no tomaron parte directa en la última huelga y en sus expedientes no aparece ninguna nota desfavorable, del tiempo que desempeñaron sus cargos.

**Del robo de la calle de Fuencarral**

Madrid, 26 a las 3'15.—El subsecretario del ministerio de la Gobernación manifestó que siguen las pesquisas para el esclarecimiento del robo que el sábado se cometió en la imprenta de la calle de Fuencarral.

Se tiene ya una pista, presumiéndose que en breve serán detenidos los autores.

**¿La ex-Emperatriz Zita fijará su residencia en Hungría?**

Madrid 25 a las 9'21.—Hácese diversas gestiones para que la ex-Emperatriz Zita y sus hijos puedan fijar su residencia en Hungría, previa la autorización del gobierno húngaro.

Por si esto no puede conseguirse por ahora, se está gestionando que la ex-Emperatriz y sus hijos puedan trasladarse a Andalucía para pasar allí parte del invierno próximo.

Probablemente la ex-Emperatriz Zita trasladará su residencia a Jerez de la Frontera o Algeciras.

Sábese que el Duque de Alba ha puesto a su disposición el palacio que posee en Sevilla.

**Martinez Anido en San Sebastian**

San Sebastian 25.—Ha llegado el gobernador civil de Barcelona señor Martinez Anido.

Permanecerá en esta seis días.

**Carreras de caballos.—«Abano» gana el premio de 35.000 pesetas**

San Sebastian 25.—El caballo «Alba»

no» propiedad de M. Ussia ha ganado el premio del Príncipe que era de 35.000 pesetas.

**Muley Haffid en Granada**

Granada 25.—En automovil llegó Muley Haffid.

Permanecerá en Granada dos días siguiendo luego el viaje a Madrid.

**El atraco de la imprenta alemana.—Detenidos**

Madrid 25 a las 24.—Han sido detenidos dos individuos en la carretera de Torrejón de Ardoz, como sospechosos de haber participado en el atraco de la imprenta alemana.

Les fué ocupada una cantidad bastante importante en dinero, de la que no supieron explicar la procedencia.

**Vapor embarrancado**

Sevilla 25.—A veinte y dos millas del cabo San Vicente embarrancó el vapor «Cabo San Antonio» de esta matrícula.

Se considera imposible el salvamento del barco debido al estado imponente del mar.

Se ha pedido a Gibraltar el envío de remolcadores.

**Del Congreso de Estudios Vascos**

Bilbao 25.—Ha terminado el Congreso de Estudios Vascos, celebrado en Guernica.

Una comisión de maestros nacionales ha pedido a la Junta Directiva de la Asociación que convoquen una junta para organizar una gran Asamblea del Magisterio de las provincias del Norte para proceder a la constitución de la Federación General de Asociaciones.

Se pedirá a los Obispos que ordenen que en las parroquias se predique en lengua castellana para que los feligreses que no conocen el vascuense no sientan debilitarse su fe religiosa.

**Mustafa Kemal quiere ser amigo de Inglaterra**

Londres 25.—Comunican de Constantinopla que en la entrevista celebrada por el representante inglés Sr. Sath Leworth con el Comandante, Almirante turcos, ambos jefes otomanos aceptaron la condición de evacuar inmediatamente sus tropas de la zona central; manifestando, además; explícitamente el representante británico el deseo de Mustafa Kemal Bajá de vivir en paz y armonía con Inglaterra.

**Titus en Teruel**

Teruel 26.—Se han presentado casos de tifus en Puebla de Valverde.

Ha sido enviado personal y material sanitario para aislarlos.

El vecindario está alarmadísimo.

**Detención de sindicalistas**

Zaragoza 26.—La policía sigue trabajando para descubrir a los autores del atraco del camino de Alcañovera.

La policía acudió a una fábrica para detener a varios sindicalistas.

Uno de ellos forcejeó con un policía, derribándole y huyó, pero en la puerta le detuvieron otros agentes.

Dentro de la fábrica sonaron dos disparos; pero se cree que los ha hecho la policía para intimidarlos.

**Una tinaja con 8.000 duros**

Salamanca, 26.—En el pueblo de Rolliza un vecino encontró enterrada a un palmo de tierra una tinaja con 320 onzas de oro de Carlos III y de otros monarcas, formando un total de 8.000 duros.

El vecino que vivía modestísimamente, poco antes de encontrar el tesoro intentó vender la casa no haciéndolo por una diferencia de cinco duros.

**Accidente de aviación**

Castellón, 26.—En el pueblo de Oropeza ha aterrizado un aeroplano, de la línea Toulouse-Casablanca, con un avería en el motor.

El piloto y el pasajero, que era el cónsul de España en Tetuán, resultaron ilesos.

**Belmonte se retrasa**

Santander, 26.—Debido al temporal no llegará hasta mañana el trasatlántico «Ortega», en el que regresa el diestro Belmonte de América.

**Procesión disuelta**

Granada, 26.—Durante la procesión de la Virgen de las Angustias, en la calle de los Reyes Católicos riñieron dos borrachos, ocasionando sustos y carreras y la disolución de la procesión.

Los guardias lograron restablecer el orden, pudiendo seguir aquella su curso.

**La «Gaceta»**

Madrid, 26 a las 16.—La «Gaceta de Madrid» publica una disposición dictando reglas para evitar las defraudaciones en los impuestos de derechos reales y transmisión de bienes.

**Quejas por el desbarajeste de Correos**

Madrid, 26 a las 16.—Los periódicos

protestan de que a pesar del tiempo transcurrido el servicio de Correos sigue sin normalizarse.

Las cartas llegan retrasadísimas y tampoco se reciben los giros impuestos a mediados de Agosto.

Piden los periódicos al Gobierno que con la readmisión de los empleados normales rápidamente tan necesario servicio.

**El viaje de Montejo a Melilla**

Madrid, 26 a las 16.—Una vez en Madrid el Presidente del Consejo, el Ministro de Instrucción Pública señor Montejo acordará con él la realización de su proyectado viaje a Melilla.

Probablemente el señor Montejo marchará el 28 o 29 del actual.

**La concesión de la Medalla Naval**

Madrid, 26 a las 16.—Se ha dispuesto que la concesión de la Medalla Naval implique el regalo del distintivo a cuyo fin los Almirantes y Comandantes en Jefes que la otorguen pedirán al Ministerio la condecoración para imponerla personalmente, conforme ordena el Reglamento.

**El «Reina Regente» a Smirna**

Cádiz, 26.—En la Carraca se activa, trabajando incluso las noches, la reparación del «Reina Regente» que debió marchar a Smirna y tuvo que suspender el viaje debido a averías.

Estas se reparan y dentro de diez días emprenderá dicho buque el viaje.

**Olaguer Feliu a Zaragoza**

Madrid, 26 a las 16.—El ex ministro de la Guerra general Olaguer-Feliu marchó a posesionarse de la Capitanía General de la quinta región (Zaragoza).

**Muley Haffid en Madrid**

Madrid, 26 a las 16.—En el expreso de Andalucía llegó el ex sultán de Marruecos Muley Haffid, acompañado de su secretario.

**La Fiesta Nacional**

**La alternativa de Joselito Martín**

Pamplona 25.—Ayer tomó la alternativa el diestro Joselito Martín.

Fué volteado y zarandeado sufriendo magullamiento general y fuertes contusiones en el cuello y pecho.

«Gitanillo» confirma su alternativa quedando aceptablemente.—Cogida de «Joseito de Málaga»

Madrid 25 a las 24.—En la corrida de ayer y con toros de Palha, Braulio Lausín «Gitanillo» confirmó su alternativa.

A su primer toro le dió unos lances de capa que resultaron vulgares.

«Dominguín» le entregó los trastos.

«Gitanillo» ejecutó una faena sosea, desahaciéndose de la res de dos pinchazos y varios intentos de descabello.

Al sexto le dió unas cuantas verónicas colosales y unos lances de farol vistosísimos, que le valieron una ovación.

Con la muleta estuvo regular.

Finalizó con una estocada ladeada, que fué aplaudida.

«Joseito de Málaga» toreó superiormente al segundo de la tarde siendo aplaudido.

Al rematar un lance fué derribado.

En quites fué aplaudido.

Mostrándose muy voluntarioso y con deseos de agradar puso un par regular, saliendo perseguido por el bicho que le alcanzó al saltar la barrera lanzándole violentamente al callejón, de cuyo golpe perdió el conocimiento.

Una vez reanimado se quiso llevarle a la enfermería pero él, forcejeando, saltó al ruedo, quitó los trastos a «Dominguín» que ya había brindado y cayéndose material dió varios pases, propinó tres pinchazos regulares, descabellando a la primera.

Cuando el toro hubo doblado marchó por su pié a la enfermería en medio de una gran ovación.

«Dominguín» toreó regularmente al tercero.

Dando un lance de capa fué enganchado por el pecho saliendo ileso.

El bicho, que hizo cosas feas de manso y no tomó las varas reglamentarias, fué fogueado.

«Dominguín» lo muleteó inseguro y bailoteando.

Largó dos pinchazos, una media y dos intentos de descabello.

Al cuarto lo toreó valiente.

Lo mató de media atravesada y dos intentos.

En el quinto, que lidió en sustitución de «Joseito de Málaga», estuvo mal.

Ejecutó una faena de alifio despachando a la res de varios pinchazos, una media delantera y cuatro intentos.

El diestro fué abroncado.

Los toros de la ganadería portuguesa de Palha, cumplieron en bravura, excepto el tercero, y fueron poderosos.

**Las lesiones de «Joseito de Málaga»**

Finalizada la función, en la enfermería de la plaza se facilitó a la prensa el parte facultativo de la cogida de «Joseito de Málaga».

Dice así:

«El diestro sufre una lesión en la región torácica, con probable fractura de la décima costilla y una herida de dos centímetros en el cuello».

**Del Extranjero**

**La guerra greco-turca**

**La caballería kemalista**

Londres 26.—Comunican desde Constantinopla que la caballería kemalista que penetró en la zona neutral de Tchana se ha retirado.

**Unos comentarios de «Le Temps», acerca de las negociaciones franco-italo-inglesas**

Paris 25.—«Le Temps» se muestra complacido de haber logrado un acuerdo entre Mr. Poincaré, Lord Curzon y el Conde de Sforza acerca de la cuestión de Oriente.

Todo el mundo civilizado—dice—recibirá la noticia con sincera alegría porque esta decisión está conforme, no solo con la política que Francia e Italia no han cesado de practicar, sino que, sobre todo, constituye un éxito para la causa general de la paz que han servido los prohombres de Francia con una inteligencia a tono con las realidades del momento, una buena voluntad, y un espíritu político por encima de todo elogio.

**Lo que dice la prensa turca**

Constantinopla 26.—La prensa turca comenta en términos favorables la nota enviada a Mustafa Kemal por los gobiernos aliados.

Se guardan grandes reservas sobre lo que dice la nota acerca de la desmilitarización de ciertas zonas.

**El gobierno británico continuará mandando refuerzos a Constantinopla**

Londres 26.—Lloyd George, que se encuentra en el campo, regresará cuando se reciba contestación de Mustafa Kemal.

Mientras llega ésta el gobierno británico sigue enviando refuerzos a Constantinopla.

**Francia**

**Restos de un naufragio**

Marsella 26.—Las autoridades de Marina señalan la presencia de restos de un buque naufragado a siete millas y media de Gibraltar.

**El general Pellegrín**

La Rochelle 26.—El general Pellegrín ha embarrancado a bordo del «Oriza», con rumbo al Callao (Perú).

Va encargado del mando de la misión militar francesa que se encuentra en aquel país.

**El «modus vivendi», comercial franco-portugués**

Paris 26.—Se ha publicado la prórroga del «modus vivendi» comercial franco-portugués.

**La presidencia de la Comisión de reparaciones**

Paris 26.—Se dice que Mr. Jonnart aceptará la presidencia de la Comisión de reparaciones.

**Grecia**

**¿Volverá Venizelos?**

Paris 26.—Noticias de Atenas aseguran que el gobierno griego ha invitado a Venizelos a que regrese a Grecia y ocupe su puesto en el seno del Gobierno.

**Exministro detenido**

Atenas 26.—Ha sido detenido por haber sido acusado de conspiración el señor Grivas, ministro de la Guerra que fué en el Gabinete presidido por el señor Venizelos.

Los periódicos dicen que la policía ha descubierto depósitos de armas en los domicilios de varios venizelistas.

**Inglaterra**

**Una catástrofe.—Muertos y heridos**

Londres 26.—La prensa publica un des-

**El «Esparterito», debuta en Vista Alegre**

Madrid 25 a las 24.—En la plaza de Vista Alegre debutó el diestro mejicano «Esparterito» que venia precedido de gran fama.

El «Esparterito» torea finamente y con elegancia, pero no hay en él el fenómeno que se quería suponer.

Sanchez Torres fué cogido aparatosamente resultando ileso por verdadero milagro.

Al matar al quinto el diestro Florez el estoque saltó al tendido hiriendo en la oreja a un espectador.

pacho de Allahabad diciendo que a consecuencia de haberse hundido un tablado durante una ceremonia religiosa, hay que lamentar 60 víctimas entre muertos y heridos.

**Regreso de Lord Curzon**

Londres 26.—Procedente de Paris ha regresado Lord Curzon.

Lloyd George presidió el Consejo celebrado.

Lord Curzón expuso que las conferencias celebradas en Paris han tenido felices resultados.

**Italia**

**Haciendo economías**

Roma, 26.—Para realizar las economías pedidas por el Parlamento el ministro de Marina ha dado orden de suspender toda compra de carbón, ni otro combustible, y de despedir a todos los jornaleros, excepto a los mutilados de guerra.

**Turquía**

**¿Se constituirá un nuevo Gabinete?**

Constantinopla 26.—El Gran Visir y los ministros del Interior y de Negocios Extranjeros han dimitido.

Se dice que se constituirá un nuevo Gabinete nacional.

**Suecia**

**Derrumbamiento de alcantarillado.—Más de un centenar de víctimas**

Stokolmo 26.—Un derrumbamiento del alcantarillado sepultó a numerosas embarcaciones.

Pasa de un centenar las víctimas ocasionadas.

**India**

**Hundimiento de un tablado.—Los muertos y heridos ascienden a 60**

Londres 26.—Comunican al periódico «Morning Post», desde Allahabad (India inglesa) que durante la celebración de una fiesta religiosa se hundió un tablado sobre el cual se hallaba numeroso público.

Se recogieron 60 personas entre muertos y heridos.

**Bélgica**

**Llegada del Gran Visir de Marruecos y sus hijos**

Amberes 26.—Han llegado a esta ciudad el Gran Visir de Marruecos y sus hijos.

Fueron recibidos por el Burgomaestre.

Este les acompañó a visitar los monumentos más notables y palacios.

**Alemania**

**Descubrimiento de depósitos de armas**

Berlin 26.—Tetragrafian de Flensburg dando cuenta de haber sido descubiertas en algunos cuarteles de aquella región, cuidadosamente ocultas, numerosas ametralladoras, fusiles, granadas de mano y cajas de municiones.

**Lecciones de Inglés**

Por profesor competente.

Precios convencionales.

Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16

**Operario**

Se necesita uno en Ibiza para la fabricación de pastas alimenticias.

Informes: Oimos, 139 — Palma.



# PÁGINA DEPORTIVA

## CRÓNICA SEMANAL

### Después de los Campeonatos Europeos de Remo

Para España, la celebración de dichos campeonatos, ha constituido un éxito de organización; en cuanto a las cualidades propiamente atléticas de nuestros bogadores hemos demostrado una inferioridad notoria.

Creemos, no obstante, que esas dolorosas lecciones servirán de acicate a nuestros amantes del remo ya que puede deducirse que nuestra inferioridad estriba en la falta de método o preparación.

Uno de los equipos que más excelente impresión causó fué el húngaro.

La complejidad atlética de sus bogadores les colocaron como candidato preferente, si bien una vez más fracasaron las profechas.

El Doctor Scik Sarló entrenador del equipo de remo de Hungría, declaró a un periodista que su nación se interesó vivamente por los celebrados campeonatos de Europa hasta el punto que su embarcación fué adquirida por suscripción popular en la que el Gobierno contribuyó con un millón y medio de coronas.

El resto fué obra de aquel pueblo deportivo distinguiéndose en sus aportaciones las sociedades obreras pues el coste total de dicha embarcación fué de cuatro millones y medio de coronas.

A la salida de Budapest fueron despedidos por el Ministro de Marina.

En nuestro país, dejando aparte la indiferencia de los gobernantes, vemos con satisfacción toma carta de naturaleza el difícil deporte. Y que Cartagena, Alicante, Tarragona, San Sebastián y Barcelona cuentan con sus clubs de regatas y con equipos de bogadores.

Y en Palma?

Con satisfacción hemos visto formar parte de la recién elegida Junta Directiva de nuestro Real Club de Regatas, elementos entusiastas del bello deporte náutico.

En otras ocasiones nos hemos ocupado de la falta de entusiasmos, de la ausencia absoluta de iniciativas de quienes hasta hoy por sus cargos en la Directiva, debían haber hecho algo que redundara en beneficio y expansión de los deportes náuticos y que fuera al mismo tiempo el «Real Club», especialmente en las épocas estivales, sitio de reunión donde pudiérase gozar de unas horas de solaz y entretenimiento. Hasta hoy nada se ha conseguido y patente está todavía el fracaso que tiene su origen en esta falta de interés, de entusiasmos, que registróse en las regatas últimamente celebradas.

Estamos seguros que la generalidad de los asociados al Club de Regatas, que nos consta son los primeros en protestar del estado actual de cosas, tienen puestas grandes esperanzas en la nueva Junta de la que esperan algo más que de sus antecesoras.

¿Resultarán fallidos estos optimismos?

### Efemérides ciclistas

A propósito de un asunto que se debate

«Unión Velocipédica Balear». — Con este título el veterano ciclista José Vives en las lides periodísticas *Pedal y Manubrio* por el año 1898 publicaba el siguiente artículo en la revista de su dirección *Palma Ciclista*:

«Hace algún tiempo desde las columnas del *Heraldo de Baleares* escribimos un artículo en el cual se indicaba la conveniencia de que todos los ciclistas de estas islas nos agrupáramos para formar la «Unión Velocipédica Balear».

En el diario «El Balear» no ha mucho leí un artículo y en él se indicaba algo en favor de la citada unión. El escrito lo firmaba el veterano Ignacio Seguí.

Nosotros somos de la misma opinión que en aquel entonces; creemos que dado el incremento que ha tomado el ciclismo; se impone la unión de todos los ciclistas para conseguir algo práctico. Existiendo una entidad que representara a todos los velocipedistas de Baleares podrían llevarse a cabo innumerables beneficios; las carreteras podrían estar más bien conservadas; en ellas podrían haber postes indicadores con los nombres de los pueblos; cajas de reparaciones etc., esto en lo referente al turista. Con relación al sport conseguiríamos para los corredores carreras de importancia en las que se sacarían pingües resultados.

En nuestro concepto creemos que la Unión Velocipédica Balear reportaría beneficios para estas islas que otras uniones no pueden dar, por la lógica razón de que no conocen lo que apetecemos, ni en ciertas ocasiones podrían conseguirlo, aunque se empeñaran.

Sabemos nosotros que Ignacio Seguí tiene un boceto de lo que ha de ser la Unión Velocipédica Balear.

[Vengan pronto esas notas! Dénse a la publicidad! Convóquese a una junta general de ciclistas, y en la reunión nómbrase una comisión para que redacte el reglamento por que se ha de regir la venidera generación y después que esto se haya llevado a efecto procedamos a la elección del Comité Central con la más escrupulosa imparcialidad, pues siendo del gusto de todos, trabajará con cariño y al cabo de poco tiempo todos los ciclistas tocáremos los resultados.»

## LA U. V. E. Y EL VELOZ SPORT BALEAR

### Documentos auténticos

II

Decíamos en nuestro anterior escrito, que la Unión Velocipédica Española descalificó a la sociedad «Veloz Sport Balear» y a su velódromo una vez que el «Veloz» hubo manifestado que daba por rotas todas las relaciones con la Unión Velocipédica Española.

Al parecer nuestro aserto ha sido objeto de comentarios, llegando alguien a afirmar que no estábamos en lo cierto, puesto que, por el contrario la Unión descalificó al «Veloz» alegando ser arbitrario el fallo que el Jurado dió en aquellas célebres carreras.

Esta afirmación, hoy, como siempre, la destruiremos copiando la siguiente carta, auténtico documento que se conserva en la Secretaría del «Veloz Sport Balear» y por el cual se comunicó a esta sociedad el acuerdo de la arbitraria descalificación.

Dice la carta de referencia:

«Barcelona 14 de Diciembre de 1921.

Sr. Presidente del Veloz Sport Balear. Palma de Mallorca.

Muy señor mío: Acuso recibo del acta de esa Sociedad de su digna Presidencia fecha 28 del pasado en que dan por rotas todas las relaciones con esta U. V. E. proponiéndose continuar su vida deportiva sin nuestra dirección o fiscalización.

Como todo lo expuesto está comprendido dentro de los artículos 70 y 71 del Reglamento de carrera de esta U. V. E. tenemos el sentimiento de manifestarles que desde este momento queda descalificada esta Sociedad y Velódromo donde se efectuó el Campeonato y en su consecuencia imposibilitada de efectuar carreras con corredores provistos de licencia de la Unión Velocipédica Española y Unión Ciclista Internacional, a cuya entidad se dá conocimiento con esta fecha de esta descalificación para que la haga pública a todas las Sociedades anexas a la Federación.

Sintiendo en el alma haber llegado a estos extremos, nos repetimos afmos. y s. s. V.º B.º, El Presidente, Joaquín Rejon. — El Secretario General, César Viamonte.

Hay un sello que dice: Unión Velocipédica Española.—Comité Directivo».

## BOXEO

### Derrota de Carpentier

El senegalés Batling Siki, ha vencido a Georges Carpentier al sexto round... noticia que causará sin duda estupor a nuestros aficionados.

El ídolo francés ha sido vencido en el mismo París, delante de sus partidarios, quienes hasta la víspera del *match* sólo palabras despectivas tuvieron por el adversario, de su *Georges national*, como le llama aquella prensa.

L'Auto al hacer la propaganda del sensacional encuentro ha gastado mucha *guasa*. Organizó una especie de plebiscito entre todos los técnicos, gente de *sports* y de mundo preguntándoles cuantos *rounds* duraría el senegalés.

Y la realidad les ha demostrado crudamente que sus *chavínismos* estaban faltos de base. Pontet, el campeón francés del peso ligero dijo: «El combate durará seis *rounds*», y acertó, pero no favorable al francés, sino a Siki.

He aquí, solamente, lo más saliente del combate:

Tercer round: Cae Siki por siete segundos.

Cuarto round: Carpentier está en peligro; la cara ensangrentada y el ojo derecho cerrado.

Quinto round: Carpentier, desfallecido, vacía en torno del ring y aún llega a golpear bajo, siendo amonestado por el árbitro.

Entre una expectación angustiosa, al fin de este asalto Carpentier vuelve a ser derribado.

Sexto round: Siki fuerza el tren y Carpentier cae nuevamente, pero parece que la caída fué causada por una zancadilla (sic) de Batling Siki, al que el árbitro descalifica, mientras su adversario se retira completamente agotado.

Entonces se produce un escándalo espantoso. Ante el tumulto, los jueces consultan a los miembros de la Federación Nacional de Boxeo, que están presentes y éstos, después de una corta deliberación, declaran: ¡Siki, vencedor!

Ya quedó truncada la marcha ascendente del púgil francés cuando luchó con Dempsey. Ahora se ha confirmado que Carpentier es un boxeador bueno solamente, y que su *buena prensa* nos lo había presentado como invencible. Los apasionados pueden recordar que el campeón de Europa fué vencido por F. Klaus, B. Pafke, Jeanette, etc., o sea con todos los americanos que ha contenido.

Con Jumbo Smit le salvó una descalificación como ahora se pretendía hacer con Siki...

La magnitud de esta última derrota ha demostrado que estaban completamente fundadas las críticas de los norteamericanos.

## CRÓNICA GENERAL

### Football

#### Concurso «Copa Mallorca»

De conformidad con lo dispuesto en una de las bases del concurso, en la Real Sociedad «Alfo iso XIII» tuvo lugar anoche la anunciada reunión de Delegados.

Según nuestras noticias la reunión de referencia resultó algo movida, consecuencia lógica de ciertos lunares de que adolecen aquellas bases, los cuales ya pusimos de manifiesto.

Además se tomó el acuerdo en la citada reunión de celebrar el próximo domingo dos encuentros solamente, a causa de la visita del equipo «Cortsense».

Con tales aplazamientos, teniendo en cuenta las fechas solicitadas por la entidad organizadora para entrenamiento de sus equipos y recordando que la Federación Nacional acordó suspender los partidos durante los meses de julio y agosto, este concurso mas que el de «Copa Mallorca» podría intitularse «Concurso de los dos años».

¿No podría habilitarse algún otro campo para la celebración de partidos, aunque solo se jugaran los de segunda categoría?

Los equipos que contendrán son:

A las ocho y media de la mañana los segundos *teams* del «Baleares» y del «Athletic».

Árbitro Baltasar Ferrer; suplente José Llauger.

A las once, equipos «Europa» y «Colomer».

Árbitro: A. Suau; suplente: Francisco Ferrer.

#### De los partidos Furtk —Barcelona

Cuando en repetidas ocasiones hemos hablado de la capacidad de algunos campos de futbol al mencionar que en España, solo el de Barcelona y Stadio de Monjuich puede dar cómoda cabida a mas de 35.000 espectadores, la risa de los incrédulos nos ha molestado, pues hay quien solo concibe esas multitudes en los espectáculos taurinos.

Pues bien: dada la expectación de los partidos entre alemanes y catalanes el campo del Campeon de España no fué capaz.

Este está construido en forma que al par que da comodidad al público, da tambien comodidad a los jugadores; eso es, que entre gradas y campo de juego hay una barandilla—no queremos decir barrera—que impide que el público salte y se siente donde no debe sentarse.—Cosa esta que en todos los campos debiera ser.— Bueno: pues el público, «amo y señor», puesto que ya no cabía en ninguna parte, saltó al campo, poniéndose por montera todas las prohibiciones... y aún más: invadió el pasillo y escalerillas de la tribuna.

En el segundo encuentro no jugaron ni Alcantara ni Cella; les suplieron Mallorca y M. Sagi.

#### Los últimos resultados

«Júpiter» 2 goals-Europa 2 goals «U. S. Sans» 3 id.-U. S. Gerona 1 id. «Barcelona» (reserva) «España» (Copa Caletta).

Después de interesante encuentro ganó la Copa el España por 2 a cero: Raich ex-jugador del «Alfonso XIII» jugó de interior izquierda.

En Manresa, el club de dicho nombre derrotó al «Avenz» por 3 a cero.

#### Jugadores catalanes en el Razing de Madrid

El notable medio y jugador del club madrileño Caballero, ha declarado que jugarán en el Razing esta temporada por encontrarse en Madrid cumpliendo sus deberes militares, Marcet de Avenz; Casana, del Badalona y Guille de San Andrés (Martinez).

#### ¡Hasta los futbolistas se declaran en huelga!

Amenaza a Inglaterra una huelga de jugadores de football.

La Asociación de todos los Clubs ingleses, ante el mayor porcentaje que se quiere imponer a la tasa de los espectáculos, ha decidido rebajar los salarios a los jugadores profesionales.

Estos, por eu parte, han anunciado que de hacerseles alguna disminución en sus salarios, se declararán en huelga.

El jugador más modesto de football, independientemente de un porcentaje sobre los ingresos y de los piemios que suele concederse a los capitanes de los equipos victoriosos, viene a percibir cada año por seis semanas de actuación, un minimum de 469 libras, o sean, a la par, once mil 725 pesetas.

No cabe duda que es una cifra de «peso» y de libras.

#### Un libro de Mateos

El distinguido reportero deportivo de «La Gaceta del Norte» de Bilbao y querido amigo nuestro don José María Mateos, ha publicado un ameno libro un historial, titulado «Athletic Club de Bilbao 1898-1922» que como se desprende del título trata, con riqueza de detalles, de la vida de tan prestigiosa entidad.

Según nuestras noticias el mismo día de ponerse a la venta, quedó agotada la edición.

#### El Racing F. C. de Madrid inaugura la temporada

La temporada la inaugura el 30 de este mes con el F. C. Barcelona, y se repetirá el encuentro el 1.º de octubre. El Barcelona prometió formalmente enviar a Madrid el primer equipo completo.

El deseo de los madrileños es que, pase lo que pase, no falte Alcantara, pues la afición se creería defraudada sin su presencia en el campo.

### Motorismo

#### Trofeo Armangué

Ayer en Tarragona tuvo lugar una gran manifestación deportiva constituida por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, personal de obras públicas, fuerzas vivas de Tarragona, representaciones de la Prensa local y de Barcelona y la Comisión organizadora de esta importante carrera.

Estas Comisiones, reunidas en el local de la Delegación del Real Moto Club de Cataluña giraron una visita al circuito para apreciar el estado en que se encontraban las obras de reparación de la carretera.

El interés que esta carrera está despertando en el mundo del motor, es verdaderamente extraordinario, y la lucha que se entablará en el circuito de Tarragona no habrá sido nunca igualada en nuestra nación, ni aún en Europa, ya que las siete marcas inscriptas hasta la fecha, están ansiosas de los lauros de la victoria.

#### El XVII Salón Automóvil de París

La Exposición de automóviles de París se inaugura definitivamente el miércoles, 4 de octubre próximo.

El número de expositores que participarán en el próximo Salón pasa de mil.

Este año, el anexo que se emplaza en la gran explanada frente a los Inválidos, constará de dos grandes empalizadas: una de 6.500 metros cuadrados y otra de 7.500.

En ellas figurarán los fabricaates de ómnibus, autociclos, motores automóviles, motocicletas y bicicletas.

Los tractores agrícolas se colocarán al aire libre.

### Ciclismo

#### Campeonato de España, fondo en carretera

En las continuas reuniones que celebra el Comité Regional de la U. V. E., van quedando ultimados todos los detalles de organización de tan importante carrera.

Los inscriptos hasta la fecha para disputarse el título de campeón de España, de primera categoría, son los siguientes: Teodoro Monteys.

Miguel Bover (U. S. de S.).

José María Sans.

Juan Martínez.

Manuel Alegre (C. A. O. de Pamplona).

José Saura (C. A. O. de Pamplona).

#### El campeonato de España organizado por el «Veloz»

La Comisión organizadora de estas interesantes carreras, nos comunica que de cada día se reciben nuevas inscripciones para tomar parte en estas carreras.

A fines de la presente semana llegarán a Palma importantes elementos del ciclismo, extranjeros todos ellos, los cuales darán comienzo a sus entrenos el lunes siguiente en la pista del velódromo.

Proximamente daremos los nombres de los corredores que se hallan inscriptos y tenemos entendido que la citada Comisión tiene la seguridad de que este año presenciaremos una lucha verdaderamente notable, efectuándose los cien kilómetros como jamás se ha visto en Palma.

### Regnier y Llorens en los seis días de New York

El notable corredor Llorens ha manifestado ser probable que el próximo invierno se traslade a New York, juntamente con Regnier, al objeto de tomar parte en la carrera de los seis días.

De realizarse el proyecto, un mes antes estos corredores se trasladarán a París para perfeccionar sus entrenos donde permanecerán a su regreso todo el invierno.

#### El campeonato mundial de velocidad

Moeskaps, el formidable «sprinter» holandés, ha batido al australiano Spears, para el campeonato del mundo, de velocidad.

Con este es el segundo año consecutivo que la victoria sonríe a Moeskaps.

### Hipismo

#### Las carreras de Son Servera

Reina gran entusiasmo entre los aficionados, para las carreras de caballos que tienen que celebrarse el próximo domingo en el hipódromo de Son Servera.

Noticias que hemos recibido de Son Servera nos confirman que en aquella villa el interés no es menor entre aquellos aficionados, los cuales comentan a diario las luchas que entre los caballos inscriptos se librarán, cruzándose importantes apuestas.

Se ha dado la última mano a la construcción de la pista, la que según se nos dice ha quedado en excelentes condiciones.

### Natación

#### En Madrid

Continúan celebrándose los campeonatos de Castilla de natación ante un público numeroso y distinguido.

En la carrera de los 200 metros resultó vencedor Lara, que hizo un brillante tiempo.

Fué muy felicitado.

En la carrera de los 250 metros 5 x 50, salió vencedor el equipo compuesto por Winkler, Más, Valdés (E.), García y Fauró. El éxito con que vienen celebrándose estos campeonatos hace esperar que la natación va tomando carta de naturaleza entre los madrileños.

#### Los Campeonatos de Cataluña

La natación cuenta cada día con más adeptos.

Las graderías del club de Barcelona fueron insuficientes.

Se alcanzaron buenos tiempos en las diligentes pruebas logrando Turell batir el record de los 100 metros braza espalda en 1 m. 35 s. 1/5.

Lo más interesante del festival fué sin duda el partido de water-polo entre los catalanes y la selección francesa.

Venció el «Barcelona» en una forma brillantísima; jugó más, lo que no quiere decir que los marseleses no fueran dignos adversarios; son buenos jugadores y dominan a la perfección los pases largos, pero el trio Cruells, Tusell, Basté, despejó peligrosos ataques, al mismo tiempo que sirvió continuamente juego a los delanteros.

El resultado fué de tres a cero, obra de Domingo, dos; y el otro de Luis Gilbert.

Los nadadores franceses declararon que no creían encontrar adversarios de tanta valía, haciendo justísimos elogios de los nadadores españoles.

### El Dr. Lobisch

MÉDICO ALEMÁN

Especialista en enfermedades de la Piel

Calle San Miguel, 157 - principal

Frente la iglesia de Santa Catalina de Sena

Consulta: de 9 a 1

## PARA DEPORTES

**FUTBOL:** Balones Ingleses vencedores en los principales partidos Cámaras, Bombas, Rodilleras, Tobilleras, Defensas y demás artículos

**TENNIS:** Pelotas superiores ANIDOC, Zapatos con suela de Goma, marcas IRIS, CHAMPION y WIM.

**CICLISMO:** Neumáticos y Cámaras, Bombas, Bocinas, Peras.

**ATLETISMO:** Desarrollador «SAMSON» Pesas, Mano de Acero, Extensores, Puchimboll, Autogimnasta, Hércules.

PRECIOS MAS BARATO QUE NADIE

## CASA CODINA

CALLE UNIÓN, 8 — PALMA (entre Mercado y Borne)

## LAS MEJORES PELOTAS PARA

# FOOT-BALL

son las de casa MEDINA y C.º

COLÓN, 31 y 33

PALMA DE MALLORCA



# HIPICA DE CA S' HEREU - SON SERVERA

1.º Octubre de 1922

A las 4 de la tarde

## Grandes carreras de caballos al trote

## 3.000 pesetas en premios

Troncos especiales

Caballo **Lucero**, de D. A. Llull, de Son Servera (GORRIÓ)  
 Caballo **Terrible**, de D. J. Llull, de Son Servera (ANDRÉS ·CAMP REDÓ·)  
 Caballo **Polo**, de D. J. Sard, de Artá. (GORRIÓ)  
 Caballo **Alazán**, de D. J. Jaume, de Palma. (JUAN DE ·SON PONS·)

Caballo **Spliegue**, de D. A. Ripoll, de Palma. (ANDRÉS ·CAMP REDÓ·)  
 Caballo **Distinguido**, de D. J. Oliver, de Palma (JERÓNIMO ·ROIG·)  
 Caballo **FARIL**, de D. J. Reinés (a) Neca de la Puebla (COLÓM)  
 Caballo **ROMERO**, de D. A. Nebot, de S. Servera (GORRIÓ)

Banda de Música

### EL MEJOR PURGANTE - LAXANTE

AGUAS MINERALES NATURALES DE

# CARABANA

PURGANTES DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

SOLO ES LEGITIMA EL AGUA VENDIDA EN SUS BOTELLAS PRECINTADAS

## Lejía LA GRACIOSA

EXIGID SIEMPRE ESTA MISMA MARCA

Por su calidad y entre otros usos es la que mejor limpia la ropa sin perjudicarla. La única que supera a todas las demás marcas similares.

Fabricante: PEDRO J. MERCADAL-Sucesor de F.º Quijada

Sucursal en Palma: CORDELERÍA, 44.

Fábrica en Hostalets: REINA VIOLANTE, 11 y 13

De venta: En DROGUERÍAS y ULTRAMARINOS

### Construcción

Carruajes de todas clases, entrega en breve plazo. A. VALENS, Juavert, 11.—Felanitx.

### Solares

Los hay en Son Espanolet para vender, tanto a plazos como al contado. Razón: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### MOTORES MARINOS

A GASOLINA Y PETRÓLEO

Entregas inmediatas

San Miguel, 129 — Palma

### Comerciantes - Industriales

Grande y precioso local para alquilar de reciente construcción y todavía sin estrenar, alto y ventilado de 200 m<sup>2</sup>c. con elevados sótanos de igual capacidad, en el mejor punto de la Puerta de San Antonio (ensanche). Avenida Alejandro Roselló n.º 11.

### ESCRITORIO

Util para casa de comercio y en muy buen estado, se vende. Informes: Agencia de anuncios, Sintas, 16.

### Fábrica de Taponos de Corcho

de

Salvador Galindo

Tiene a la venta toda clase de taponos para toda clase de conservas, gaseosas, horchatas, lejías y aguas minerales; corcho en plancha, salvavidas, lana y serrín de corcho. Marina, 42—Palma.

### Barras para transmisiones

cojinetes de bolas y JMF

poleas de acero y correas

San Miguel, 129 — Palma

### Se vende

Una estantería con puertas cristaleras y en muy buen estado. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### En Son Alegre

Hay varias casas para alquilar, bien situadas y con muchas comodidades. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### Seguros Marítimos

La Agencia J. NAVARRO

Plaza Eusebio Estade, 23-3.º teléfono 287 acepta seguros a todo riesgo para todos los países del mundo, cubriendo todos los pleos.

Las Compañías representadas tienen hecho el depósito que marca la Ley de Seguros.

### Motores eléctricos y dinamos

Grupos «PRAT» o «BLOCH»

Teléfonos, pararrayos, etc., etc.

San Miguel, 129 — Palma

### Se alquilan

Magníficas habitaciones amuebladas, con derecho a pensión o sin ella. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### PISO

Espacioso, punto céntrico, se alquila. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### Depósito de papeles pintados

para decorar habitaciones, de las mejores fábricas del país y extranjeras, de

## J. HERNÁNDEZ

Calle de San Miguel, 21 - PALMA

Gran rebaja de precios en todas las clases de papeles. Los que se vendían a 3 reales el rollo desde hoy se venden en esta casa a 4 reales el rollo de 8 metros. La colocación del papel a 0.60 ptas. el rollo. También se hacen toda clase de trabajos en pintura con gran economía de precios. Se llevan muestras de papeles a domicilio.

Se hacen presupuestos de todos los trabajos gratis y con precio fijo.

No se hacen descuentos ni se dan comisiones. Las ventas al contado.



## Navigazione Generale Italiana

Società riunite Florio Rubattino—Lloyd italiano

Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires

PRÓXIMAS SALIDAS de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires, los vapores

Principessa Mafalda, 5 Octubre

Giulio Cesare, 26 Octubre

Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.º, 2.º y 3.º clases.

Para informes, pasaje y carga dirigirse a

ITALIA AMERICA Sociedad de Empresas Marítimas

Agente en Palma, M. ORDINAS — Libertad, 17.

### JOVEN

Montador mecánico y muy instruido solicita representación de casa importante para viajar por Europa. Posee el francés, italiano y portugués. Informes: Calle Cima, n.º 6, Santa Catalina.

### Se desea

Ocupación por las tardes en escritorio o similar para ampliado de honorables referencias. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### FINCA

Se vende una nueva en el ensanche compuesta de bajos, 3 pisos, almacén y estenso solar, produce buen interés. Razón: Miguel Colom, calle Vicente Mut 9.

### Se vende

por ausentarse su dueño

Mesa comedor digna de ser presentada en una exposición, por ser única en su clase, cuyo tablero de una sola pieza mide de diámetro 1,70 metros con un grueso de 6 centímetros.

Máquina de escribir marca «Continental», pocos meses de uso.

Magnífico Piano en perfecto estado, poco uso.

Moto con side marca Harley David en muy perfecto estado.

Razón: Teresas, 11, de diez mañana a cinco tarde, días laborables.

### Criada

Se precisa para una familia que vive en El Terreno. Buen sueldo. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### PARIS CHIC TRASLADADO

Sacristía de S. Jaime, 8-Entresuelos Gamarra

### Oficiales sastresas

se necesita en la sastrería de Vda. de Manuel Plaza: Calle Cadena — Palma.

### Matrimonio

Sin hijos alquilaría casa especialmente en las cercanías de Plaza San Jerónimo. Razón: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### SE ALQUILA

Una casa en la Bonanova, con cinco cuartos dormitorios, muchas comodidades y parada de tranvía. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### Nodrizza

Joven de 23 años, leche de ocho días, desea criatura para lactar en su casa (Sta. Eugenia). Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### Se necesita

Un matarife para la temporada de matanza de cerdos. Ganará buen jornal. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### Caballito

Se vende uno en muy buenas condiciones. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### Persona de confianza

Sabe leer, escribir y hablar el francés. Se ofrece para Hotel o Casa de Comercio. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### Lavandera

Se desea para trabajar diariamente, todo el año. Será bien retribuida. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### Auto «DAVID»

nuevo, moderno, bien equipado, vendo por 6,750 pesetas. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

### Caballeros

Para vivir como en familia, se desean algunos huéspedes. Informes: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

Mujeres bellas!

No dejéis que la pobreza de la sangre marchite vuestros encantos. La inapetencia, la debilidad, la anemia, el insomnio y el cansancio se curan bien y pronto nutriendo la sangre de hierro y glóbulos rojos con el poderoso Reconstituyente Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja

# TERCIANAS

Curación radical, rápida y segura de toda clase de fiebres palúdicas (tercianas, cuartanas, etc., etc.) empleando las Píldoras Antipalúdicas Riera.

De venta en todas las Farmacias.

Depositario en Palma

**Centro Farmacéutico**



# ULTIMAS NOTICIAS

## Regreso de Sánchez Guerra

Personalidades en la estación. —Dice el jefe del Gobierno. —Unas palabras de Bergamín

Madrid 26 a las 20.—En el expreso de San Sebastián llegaron el Presidente del Consejo y su hija mayor.

En la estación le esperaban los ministros, subsecretarios, directores generales y muchos parlamentarios, militares, personalidades y amigos.

El ministro y el subsecretario de Gobernación fueron a esperarle a Villalba. Preguntado el señor Sánchez Guerra si se celebraría Consejo hoy, contestó negativamente y dijo que solo a última hora de la tarde se reunirían en la Presidencia él y los ministros de Estado, Hacienda y Fomento con los representantes metalúrgicos y siderúrgicos para tratar del problema hullero asturiano.

El señor Bergamín que estaba en el grupo dijo:

Yo voy a la reunión a deshacer el equívoco formado acerca de mi relación con el tratado con Inglaterra y hacer constar que quien los hace es el ministro de Estado.

## Palabras de Fernández Prida

Sobre los distintos tratados

Madrid 26 a las 20.—Los periodistas interrogaron al señor Fernández Prida acerca de los tratados pendientes, contestando el ministro de Estado:

—Ya saben ustedes que la reunión de hoy está relacionada con el tratado con Inglaterra, que está pendiente solamente el informe de la comisión protectora de producción nacional.

Respecto al tratado con Noruega está ultimado ya.

Falta solamente la aprobación del gobierno.

Y respecto al tratado con Alemania ya saben ustedes que se iniciaron las negociaciones, pero luego se interrumpieron sin que se hayan roto.

Estas negociaciones se reanudarán con mayor tranquilidad en momentos más oportunos.

El señor Fernández Prida añadió que esta noche regresaría a San Sebastián, pues el día 30 termina la jornada y tiene que terminar algunos asuntos y recoger los papeles del ministerio de jornada.

## Política

La precaria situación del Tesoro

Madrid 26, a las 20.—El señor Bergamín hablando con los periodistas dijo:

La única noticia que puedo darle es desagradable.

Por primera vez el Tesoro en cuanto a la plata que tiene en el Banco se encuentra con déficit que asciende a unas 700 mil pts.

Claro es que en cuanto al oro tiene el Tesoro unos 73 millones; pero para cubrir el déficit hay que vender oro; y a estos extremos nunca debe llegarse.

Sánchez Guerra carece de noticias

Madrid 26, a las 20.—Al llegar el señor Sánchez Guerra a su despacho oficial para despachar con el subsecretario los asuntos pendientes, los periodistas trataron de verle; pero el presidente no les recibió; diciendo que carecía de noticia que comunicarles.

El subsecretario desmintió el rumor de que esta mañana el señor Sánchez Guerra hubiera conferenciado con Muley Hafid.

Lerroux y Bergamín

Madrid 26, a las 22.—El señor Lerroux ha dirigido un telegrama al señor Bergamín como decano de los abogados saludándole por terminar la carrera.

El señor Bergamín le ha contestado felicitándole y exponiéndole los deseos de que se inscriba en el Colegio de abogados de Madrid ejerza en esta capital.

Palabras del Conde de Romanones

Madrid 26 a las 22.—Procedente de la finca Miralcampo llegó el Conde de Romanones siendo visitado por sus amigos y algunos periodistas.

Uno de éstos le dijo que se ha seguido hablando del disgusto de sus amigos por

el aislamiento en que se encuentran, a lo que contestó el Conde:

—No hagan caso. Mis amigos permanecerán contentos en el desierto diez años si es preciso.

Lo que sí aseguro es que no habrá más componendas.

Hablando incidentalmente del Gobierno actual, dijo:

—Si el señor Sánchez Guerra logra la concentración de los conservadores hay Sánchez Guerra para rato.

Rumores y conjeturas

Madrid 26 a las 24.—En los círculos políticos se han seguido haciendo comentarios y conjeturas.

Mientras los ministeriales insisten en que no se proveerá la cartera de Guerra ni habrá crisis parcial alguna, otros aseguran que hacia el día 10 el señor Sánchez Guerra planteará la cuestión de confianza.

Si se la ratifican—añaden estos últimos—reorganizará el Gabinete con ministros nuevos excepto la cartera de Estado que irá a un exministro.

Suenan los nombres como probables ministros, de los señores Ruano, Jorge Silvela, Rodríguez, Viguri e Isidoro la Cierva.

También algunos lanzan el rumor de que en el propósito del Gobierno está sustituir al general Bргуete.

## Cotizaciones de Bolsa

Madrid 26 a las 22'00	
Interior contado.	71'55
Id. fin de mes.	00'00
Exterior.	86'40
Amortizable 5 p. S.	96'25
Amortizable 4 p. S.	86'25
Id. nuevo.	96'25
Acciones Banco de España.	556'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	00'00
Río de la Plata.	229'00
Español crédito.	00'00
Francos.	49'90
Libras.	28'91
Liras.	00'00
Dólares.	6'56
Marcos.	0'55
Francos suizos.	00'00
Francos belgas.	00'00

Barcelona 26 a las 24'00	
Nortes.	68'25
Alicantes.	67'85
Coloniales.	00'00
Filipinas.	98'00
Andaluces.	00'00
Orenses.	00'00
Francos.	50'10
Libras.	29'00
Dólares.	6'55
Liras.	28'10
Marcos.	0'55
Francos Suizos.	122'25
Francos Belgas.	47'50
Coronas.	0'01
Argentinas.	0'00

## Noticias generales

El señor Silvela

Madrid, 26 a las 21.—El señor Silvela ha tomado posesión del cargo de Director de Correos.

Detención de los autores del atraco a la imprenta alemana

Madrid 26 a las 21.—Han sido detenidos los individuos Adolfo Varea, de 25 años, Vicente Santamaría, de 26 años, ebanista y Rafael Barceló, autores del atraco a la Imprenta alemana.

Se dice que despues de cometido el robo, por la estación del Metropolitano fueron desde la Glorieta de Bilbao hasta Anton Martin, donde se metieron en un Bar y se repartieron el dinero.

La policía busca a otros dos individuos que intervinieron en el atraco.

Se trata de una verdadera banda de ladrones.

Hace poco cometieron tambien un robo en el Circulo Radical.

Cuando cometieron el atraco vestían trajes de mecánico y blusas, y cuando se les ha detenido vestían elegantemente.

Se ha comprobado que vestían así habitualmente.

Un hombre se arroja al paso del «Metro»

Madrid 26 a las 24.—Este mediodía, entre las estaciones de la Glorieta de Bibao y la de Chamberí, del Metropolitano, se arrojó a la vía un panadero de 25 años llamado Restituto Herranz, quedando destrozado.

El cadaver ha sido identificado por su mujer en la Casa de Socorro, ignorando los móviles del suicidio.

Solo sabe que le adeudaban al esposo algunas cantidades y que por esto no pudo hacer frente a algunos pagos.

Detención de un sindicalista

Zaragoza 26.—Fué detenido en la fábrica de harinas el sindicalista Nicolás Alonso Checa.

Al ser conducido a la cárcel se escapó.

Los agentes le persiguieron haciéndole fuego, e hiriéndole en un brazo de pronóstico reservado.

Nafragio del laud «Antonia Torres»

Málaga 26.—Ha naufragado el laud «Antonia Torres», que hace tiempo fué apresado por los moros, quienes apresaron tambien a la tripulación.

Ahora se llamaba «Dolores Vilaplana». Los tripulantes se han salvado del naufragio.

Soldados repatriados obsequiados

Zaragoza 26.—En el cuartel del regimiento de Gerona la Junta de Acción Social obsequió con una comida extraordinaria a los soldados repatriados de Africa.

La repoblación forestal

Vitoria 26.—La Junta de la repoblación forestal ha contratado 100.000 plantaciones de pinos para repoblar el arbolado de los montes.

Llegada de Belmonte

Confirma que ya no toreará más y se dedicará al cinematógrafo

La Coruña 26.—A las once de la mañana fundeó el trasatlántico «Ortega».

Trajo a su bordo a Juan Belmonte.

Le esperaba numerosísimo público.

Al desembarcar Belmonte fué abordado por los periodistas quienes le preguntaron si era cierto que se retiraba del toreo.

Juan Belmonte contestó:

—Me he retirado ya.

Al exmatador de toros le acompaña su esposa y una hija de tres años.

Belmonte dijo a los reporteros que en América toreó 32 corridas matando 72 toros.

La última fué en Lima el 30 de agosto y obtuvo un enorme triunfo.

El gentío le sacó en hombros destrozándole el traje y llevándose los trozos para guardarlos como reliquias.

Añadió que no trae ningún traje de luces.

Todos—dijo—los he regalado a mis buenos amigos los aficionados de América.

Preguntado si daría la alternativa a su hermano Pepe, como se dice, eludió contestar.

Manifestó a los periodistas que había firmado un ventajoso contrato para hacer películas.

En el mismo buque seguirá Belmonte hasta Santander y desde allí se dirigirá a Madrid.

También se propone ir a Alemania para que le hagan una operación quirúrgica.

El conflicto hullero

El gobierno se reúne con los representantes hulleros

Madrid 26 a las 20.—A las cinco y media de la tarde ha celebrado una reunión el jefe del gobierno y los ministros de Estado, Hacienda y Fomento con los representantes de las industrias siderúrgicas hulleras de Asturias.

No se llegó a un acuerdo

Madrid 26 a las 13.—A las 8 terminó la reunión del gobierno con los representantes hulleros.

Al salir estos dijeron que no se había llegado a un acuerdo concreto.

Luego el señor Fernandez Prida dijo que en la reunión se estudiaron extensamente todas las cuestiones del problema y que el estudio lo meditarán a su vez los hulleros para después proponer las soluciones.

Añadió que marchaba a la estación para marchar a San Sebastián y que volvería el día 1.º

El veraneo de la Corte

Los Reyes asisten a un partido de pelota

San Sebastián 26.—Los Reyes asistieron a un partido de pelota celebrado en el Frontón a beneficio de la Cruz Roja.

Los palcos estaban ocupados por distinguidas familias.

Terminado el partido los Reyes pasearon por la carretera de Francia.

Paseos.—Visita de un hospital.—Audencias

San Sebastián 26.—El Rey y la infanta Eulalia pasearon en auto por Lasarte.

La reina Cristina visitó el hospital de Lasarte.

El Rey recibió al gobernador civil de Barcelona señor Martínez Anido y al obispo de Osma.

## De Barcelona

El conflicto minero de Figols

Barcelona 26 a las 24.—Se han reunido los representantes de los patronos y de los obreros mineros de la comarca de Figols, discutiendo las bases redactadas por el delegado gubernativo de reformas sociales.

Continuarán la discusión porque no se ha llegado a un acuerdo.

¿Han sido detenidos tres asaltantes del tren?

Barcelona 26 a las 24.—Se dice que la policía francesa ha detenido en la frontera a tres de los asaltantes del tren llamados Antonio Jiménez (a) «El Señorito», Manuel Ramos y Francisco Cunat.

Se añade que llevaban 35.000 pesetas.

Falta confirmación a la noticia.

En la jefatura de Policía ha sido negada esta detención.

Intento de asalto

Barcelona 26 a las 24.—Anoche en la calle de Templarios tres sujetos intentaron asaltar una tienda propiedad de don Víctor Lucas, quien se encaró con ellos pistola en mano, ahuyentándoles y persiguiéndoles ayudado por una pareja de Seguridad.

El atentado contra Cambó

Barcelona 26 a las 24.—La «Lliga Regionalista» recibe muchos telegramas de protesta por el atentado contra el señor Cambó.

El jefe de los romanonistas don Federico Swartz ha visitado a la «Lliga», protestando del atentado.

El jesuita Miguel Saderra

Barcelona 26 a las 24.—Ha llegado procedente de Filipinas el jesuita Miguel Saderra, director del Observatorio de Manila.

Concejales federales desautorizados por su partido

Barcelona, 26 a las 24.—El partido federal ha desautorizado a los concejales radicales señores Mariol y Rocha, este jefe de la minoría, porque se declaran federales, y dice que no participan de su política porque los federales rechazan el mezclarse con republicanos de «doble».

La Mancomunidad y el Inspector de higiene pecuaria

Barcelona, 26 a las 24.—El Inspector provincial de higiene pecuaria ha manifestado que él debe formar parte del comité de los concursos de ganados que organiza la Mancomunidad.

La Mancomunidad rehusa la participación del Inspector, alegando que tiene derecho a organizarlos solamente con sus funcionarios.

¿Ladrones franceses en Barcelona?

Barcelona, 26 a las 24.—La policía francesa ha notificado a la policía barcelonesa la creencia de que han venido a Barcelona dos autores de un importante robo cometido en París.

Una niña degollada

Barcelona, 26 a las 24.—En un solar de la calle de Sicilia ha aparecido una niña de pocos días degollada.

Concurso de ganados disuelto

Barcelona, 26 a las 24.—La guardia civil disolvió el concurso de ganados que celebraba la Mancomunidad en Seo de Urgel, porque no reunía todos los requisitos legales.

Uno de estos es no figurar en el Comité el Inspector provincial de Higiene pecuaria.

Atropellados por el tranvía

Barcelona, 26 a las 24.—El tranvía ha arrollado al anciano Ramón Alsina, de 70 años, y a Agustín Farré, de 69.

El primero resultó herido grave y el segundo levemente.

## Espectáculos

Principal

Desde las 6 función de cine: 5.º y 6.º episodios de «El castillo de las fantasmas» y «Interiores satisfacción».

Lírico

De 6 tarde a 12 noche función de cine «Batiendo el record» y tercer tomo de «El puente de los suspiros».

Baleár

Desde las 6 función de cine «La virhen errante».

Protectora

De 6 a 11 función de cine: 1.º y 2.º episodios de «La gran recompensa» y «Casamiento por sorpresa» 4 partes.

Moderno

Desde las 3 y media sesión continua de cine: la película en 4 partes «Bala roasa», 6.ª jornada de «El disco en llomas» y «La boda del marino».

Cine Nuevo

De 7 y media a 11 y media función de cine: 10.º y 11.º episodios de «Barrabás» y otras.

**¿Interesa a Vd.**  
regenerar su sangre, tener color sano y cara alegre?  
Fácilmente lo conseguirá tomando unos frascos de

**Vino yodo tánico fosfatado Aguiló**

**Para CETTE**  
Saldrá de Palma los días 7, 17 y 27 de cada mes el

**Vapor «MALVAROSA»**  
ADMITE CARGA  
Consignatarios: **GABRIEL MULET e HIJOS**

**Academia EINSTEIN**  
Ciencias .: Letras .: Derecho  
2.ª ENSEÑANZA  
Y PREPARACIÓN A OPOSICIONES A CUERPOS DEL ESTADO  
Informes: al Director **D. Francisco Barceló y Caymari**,  
Sindicato, 124 - 2.º

**Aviso a los Ganaderos**  
Se venden residuos de algarrobas a **1 peseta** los 100 kilos  
Fábrica de D. M. Salóm **PONT D'INCA**